

# EL FÁRRO

Año VI.—Número 1.357

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 1.º de marzo de 1939

## Bombardeo del puerto de Valencia siendo alcanzado un barco

### Un obrero insulta a **NEGRIN** en VALENCIA

Valencia, 28. — Ayer, al anochecer, y en el momento en que el doctor Negrin se apeaba de su automóvil blindado, a la puerta del Hotel Palace, un obrero que se hallaba en la puerta de una tienda contigua, se dirigió repentinamente hacia él injuriándolo a grandes voces y llamándole culpable de la ruina de España.

El obrero hacía gestos ostensibles de que no esgrimía ninguna arma, y de que su agresión consistía simplemente en apostrofarlo públicamente. Con toda rapidez los guardias que seguían al coche de Negrin se apearon del suyo y se lanzaron sobre el obrero golpeándolo hasta dejarlo mal herido, siendo conducido, en ese estado, a la enfermería del penal de San Miguel de los Reyes.

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel GENERAL DEL GENERALISIMO

Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, nuestra aviación bombardeó los objetivos militares del puerto de Valencia, alcanzando un barco.

Salamanca, 28 de Febrero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor. -- Francisco Martín Moreno.

### El Mariscal Badoglio re- gresa a Italia

Trípoli, 28. -- Hoy embarcó el mariscal Badoglio en el vapor "Ciudad de Palermo" de regreso a Italia.

Acudieron para despedirle, el Gobernador General de Libia, mariscal Balbo, todas las jerarquías del Partido y un público enorme, que le dispensó grandes ovaciones.

## La señora de Roosevelt se retira indignada de una Asamblea

EN ELLA LE PREGUNTARON POR CIERTO REGALO DE LOS ROJOS QUE ERA PRODUCTO DEL ROBO Y QUE ELLA NO HA DEVUELTO TODAVIA

Nueva York, 28. — Es muy comentado el pintoresco incidente que le ocurrió ayer a la distinguida esposa del presidente Roosevelt. Asistía ella, como miembro de la Junta Administrativa a una asamblea de la Asociación Femenina de Washington, titulada "Hijas de la Revolución por la Independencia", y que está integrada, como su título da a entender, por descendientes de los que lucharon por la independencia de los Estados Unidos de América. A poco de haberse aprobado el acta anterior, se vio salir, sofocadísima y presa de gran irritación, a la señora de Roosevelt que subió a su automóvil y se alejó, sin proferir palabra. Al terminar el acto, se dió a los periodistas la explicación de que la brusca retirada de aquella dama obedecía a su disconformidad con las ideas defendidas en aquella reunión. Pero los reporteros no se conformaron con la explicación, por que habían notado que la salida de la señora de Roosevelt se efectuó antes de que en la asamblea se empezase a discutir el orden del día. Por fin se ha sabido que la verdad de lo que allí pasó es ésta: que tres distinguidas señoras plantearon, antes de empezar la sesión, la cuestión previa de que ni ellas ni sus amigas se sentarían junto a mistress Roosevelt si ésta no declaraba antes, que había devuelto un valioso cuadro artístico que le había sido regalado por la señora de Fernando de los Ríos, embajador español, y que estaba comprobado que procedía del sa-

queo que hizo el gobierno rojo español en el Museo del Prado de Madrid. Por toda respuesta, la interpelada se levantó furiosamente y huyó sin dar explicación alguna.

## Nueva ola de terror en Madrid

ASESINADOS TODOS LOS HOMBRES DE DERECHAS QUE NO PUDIERON HUIR, LA NUEVA OLA DE TERROR SE DIRIGE CONTRA LOS PROPIOS JEFES MARXISTAS

Frente de Madrid, 1. — El "magnífico" Segundo Casado, general de nueva hornada "en virtud de atribuciones especiales conferidas por Azaña a Negrin", según reza el preámbulo del decreto en que se le ascendió, hace tres días; ha resultado un magnífico ejemplar inhumano en lo de dictar órdenes trepidas de persecuciones y fusilamientos.

Todos los cabecillas que ostentan mandos "militares" de columnas, brigadas etc., como también los respectivos comisarios están obligados a desfilarse por el despacho del "jefe general del ejército del centro" el tal Casado

para "prometerle fidelidad y ciega obediencia". Lo mismo han de hacer los presidentes de comités, radios comunistas, ateneos libertarios y "juces"; y por haberse negado anoche a comparecer Besteiro, que fué expresamente citado, se dictó orden de prisión contra él, que se libró de ella por la rapidez con que acudió a refugiarse en una Embajada. En los calabozos habitados en los sótanos del ministerio de Hacienda han quedado encerrados siete cabecillas que hicieron determinadas objeciones sobre la inutilidad manifiesta de la resistencia.

## LA CARTA DE Azaña renunciando a la PRESIDENCIA

París, 28. -- Rivas Cherif, jefe del protocolo de la España republicana, leyó ayer a los periodistas que le visitaron en Coulogne Sur Sales (Saboya), la copia de la carta que Azaña ha enviado a Martínez Barrios, en la que le dice, entre otras cosas, que "en vista de los informes facilitados por las autoridades militares en los que se estima que no es posible ganar la guerra, propuso a Negrin la conveniencia de gestionar las negociaciones preliminares de la paz, para evitar mayor derramamiento de sangre, y que hallándose en completo fracaso el aparato político de la España republicana, él, Manuel Azaña, no podía continuar en sus funciones, poniendo en sus manos la dimisión de su cargo."

Preguntado cuál ha sido la respuesta del presidente de las Cortes, dijo que ninguna, puesto que la carta no le fué entregada a éste antes de salir de París, sino dejada al embajador para serle entregada tres horas después.

## YA TENEMOS ENCARGADO DE NEGOCIOS DE INGLATERRA EN BURGOS

Burgos, 28. -- Para notificar, oficialmente, en nombre de su Gobierno, el reconocimiento de "jure" del Gobierno Nacional por la Gran Bretaña, ha visitado al Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, General Gómez Jordana, el que hasta ahora ha sido agente británico, Sir Robert Hodgson, nombrado encargado de Negocios, hasta que sea designado el embajador.

## Mensaje desesperado de Miaja

LO DIRIGE AL MARISCAL VOROSILOF, QUIEN LO SOMETE A LOS CIRCULOS MILITARES DE MOSCU

Berlín, 28. — Un oficial superior español rojo ha llegado secretamente a Moscú, portador de un mensaje desesperado del general Miaja, dirigido a Vorosilof, implorando ayuda urgente.

Los círculos militares soviéticos consideran la situación de los rojos españoles desesperada y juzgan por esto inútil toda nueva ayuda. Resulta también que la prensa soviética ha recibido instrucciones del Kremlin para preparar gradualmente a la opinión pública a la derrota comunista de España.

Con reserva nos hacemos eco de ciertos rumores no controlados según los cuales habría tenido lugar en el Comisariado para la Defensa una importante reunión de los altos jefes militares soviéticos, en la cual se habría decidido que la U. R. S. S. no participará nunca en un conflicto armado en Europa aunque se hubiese de realizar una de las hipótesis consideradas en el pacto franco-soviético.—(USI).

## Dimite el Director de la Sucursal del Banco de España en Londres

Londres, 28. — El director de la sucursal del Banco de España en esta capital, ha presentado su dimisión al registrarse el hecho de ser reconocido por Inglaterra el Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco.

## GABRIELLE D'ANNUNCIO

(0)

¿Qué perdió Italia con el fallecimiento de Gaetano Rapagnetta, que hizo mundialmente célebre el seudónimo "Gabriel D'Annuncio"?

¿Un poeta?

¿Un novelista?

¿Un patriota?

La respuesta no puede ser disyuntiva: tiene que ser acumulativa. Esa es la inmensa valía de Gabriel D'Annuncio: que fué un gran poeta, un gran novelista y un gran patriota. Tuvo grandeza para haber inmortalizado tres seudónimos.

En su fervorosa adhesión a la obra del fascismo y a su creador Mussolini y en las vibraciones magníficas de Fiume está grabada para la inmortalidad la fama de excelso patriota que conquistó D'Annuncio: en los tres ciclos de sus novelas: "de la rosa, del lirio y de la granada", lo está su fama de novelista; y en sus romances, cánticos y dramas, como "La Figlia Di Jorio", "La Nave" y tantos otros; lo está su excelso talento de poeta.

En su juventud hizo política: en las filas del socialismo: como Mussolini; y como éste, grabó en aquella una estela de italianismo, que la hizo incompatible con el intrusismo internacional; dirigió a sus electores socialista una profesión de fe, pletórica de originalidad, que culminó en la frase nacionalista: "El porvenir y el esplendor de Italia forman un lazo indisoluble con la Belleza".

¿Cómo no ha de ser así, si nadie puede humanamente concebir una Italia divorciada de la Belleza y del Arte?

Imaginos que una frase así españolamente hecha, hubiera impregnado nuestros programas obreristas: nunca habrían podido medrar, explotando a sus secuaces, los cabe cillas vendidos al oro ruso.

Bajo ese aspecto, la obra de Mussolini es íntegramente "D'Annunciana" porque ha sabido saturar a cada italiano de tan excelso culto al arte y a la belleza, que Italia, que estuvo a punto de extraviarse, se encontró a sí misma, en una sinonimia con la belleza y el arte, que hizo inasimilable el repelente programa de destrucción y muerte que intentó infiltrarle el monstruo moscovita: el mismo programa que éste logró infiltrar en España.

En este aniversario de tan irreparable pérdida, reiteramos al país hermano la expresión sincera del pesar que nos producen sus pesares; deseando que en lo avenir, sólo tengamos las tan gratas ocasiones de testimoniarle la alegría que nos producen sus bienandanzas triunfales.

## La victoria de FRANCO en el campo diplomático

En el terreno de la guerra, día tras día, las armas del Caudillo, han ido conquistando ciudades y aldeas, montes y ríos, para la patria. Los soldados de España, trepando por macizos abruptos y soportando la inclemencia de la nieve, supieron llevar al más apartado rincón de Castilla, Andalucía, Extremadura y Cataluña, la bendita enseña roja y gualda, clavándola fuertemente en el suelo que, aunque envilecido y ultrajado por las hordas sin Dios, nunca perdió la recia influencia de las tierras hispanas. Este es el cuadro de la campaña: la acometida de una Cruzada gloriosa, que va terminando ya con la derrota definitiva, rotunda, categórica, de los que, conscientes o engañados, trataron de sembrar en nuestro país la virulenta semilla del régimen soviético.

Pero, aparte de este aspecto, que la guerra nos ha venido brindando a cada hora, la historia registra, para honor de España y de su genial Salvador, el Generalísimo Franco, otro triunfo no menos importante y trascendental.

Frente a un mundo de turbias pasiones, ante el laberinto de las burdas patrañas y el influjo venenoso de una diplomacia sin pudor, ha vencido también el gran Caudillo español. España, la que sabe de

## "SPECTATOR" en el frente de MADRID

Estoy aquí porque he venido. A los frentes de Madrid me ha traído, como tantas otras veces, una fuerza irresistible que yo no sabría explicar, pero que comprendéis perfectamente, tanto en la zona roja como en la zona española.

Tras la liquidación del frente de Cataluña, con la liberación de la isla de Menorca, la guerra habría de tener un desenlace rápido, un epílogo maravilloso que si antes no era dudoso, ahora se nos ofrece como el producto del heroísmo de los caídos y de los mártires y de la actuación de este Ejército que arroja todos los obstáculos bajo la dirección genial del Caudillo. Estoy aquí, en los sectores de la capital iluminada en esta jornada por un sol tibio y una esperanza cálida.

Desde los observatorios que no se modificaron a lo largo de dos años y medio, contemplo la mole urbana y sigo los movimientos de la ciudad que parece sumida en tristeza infinita, pre ludio tal vez de alegría indescriptible. Todavía anoche, como un curioso eterno de las declaraciones del enemigo, me puse a escuchar a los locutores de las radios madrileñas. Se parecen mucho a sus compañeros de Barcelona, de Castellón, de Tarragona y de Lérida, y tantas otras capitales cuando las armas españolas estrecharon el cerco y la situación se les hizo insostenible. Aquella sorpresa del locutor de la radio "Asociación de Cataluña" que a lo largo de un programa animaba a los milicianos a resistir hasta que entró el oficial que, en nombre de Franco, se incautó de la emisora y continuó radiando noticias de la entrada triunfal, puede repetirse cualquier día y a cualquier hora, desarrollando un programa, como éste de anoche o de pasado mañana, o cuando el locutor de tanta recitaba a los españoles de la zona "invadida", cualquiera de esos cuentos de miedo a propósito de los graves problemas internacionales que amenazan a Europa. Porque anoche mismo los rojos de la zona pretendían engañar todavía a sus oyentes explicándoles la actitud de Varsovia y los graves riesgos del peligro amarillo.

Y aún se quieren consolar afirmando por sus emisoras, que ellos, los rojos, contaban con el apoyo de América. ¿A qué América se referirán? Claro es que se acordaron de Méjico donde no les importaría nada que se marcharan todos los dirigentes que les quedaban.

De un extremo a otro del cinturón fortificante de la capital, la situación no ha cambiado nada, desde que pasé por la línea avanzada. El ariete de la Ciudad Universitaria sigue más hondo y firme que nunca, clavado en el corazón del Parque del Oeste. Los rojos no han conseguido jamás mejorar su situación de asedio por nuestro Ejército, que dispone de su suerte y de sus vidas, que si aún conservan es porque el Caudillo no quiso llevar al extremo la destrucción del reducto urbano, don de los rojos sienten la humillación de la incapacidad de todo movimiento.

Han llegado a Madrid algunos dirigentes fracasados en Cataluña, como antes en toda España y que pretenden sostener la ficción del gobierno "legítimo". Una nueva sensación de terror y de opresión se abate sobre los sufridos españoles que conocieron el des-

tradición y ya sabido, con las esencias de una generación nueva, volver a encontrar el camino reluctante y progresivo de sus antepasados; se ha impuesto con la razón poderosa, con la verdad exacta, con el espíritu noble de la Causa nacional.

No han importado, ni las infamias, ni las calumnias, ni las compras de conciencias y la subasta vergonzante de gran parte de nuestro Tesoro. Todo esto, que entre de lleno en el campo árido del mercantilismo marxista, se ha estrellado ante el tesón rancio y la dignidad característica de una raza que nunca su po perder su temple hidalgo.

Franco, le primer soldado del nuevo Imperio, el nuevo Cid y heroico capitán de los cruzados, supo llevar con su espada victoriosa, el alma de España. Una buena lección como guerrero y como político. El, genio cumbre de esta España que hoy renace a su vida justa, con la victoria en el terreno de la guerra ha dado, para orgullo de nuestro nombre, la victoria resonante en el campo diplomático.

enlace catastrófico de Cataluña y supieron con todo detalle, a pesar de las mentiras de la prensa y radios rojas, los episodios grotescos de la fuga de los ladrones que se titulaban gobernantes, y cómo muchos de ellos, han sido detenidos por las autoridades francesas como ladrones vulgares. Esos y otros tantos miles, lograron escapar de la recta justicia de Franco, mientras otros millares de milicianos servían de carne de cañón y otros más en este frente de Madrid y en otros frentes, tendrían que dejarse sacrificar para que los malvados tengan tiempo de irse con las joyas y el botín. Esos prototipos de los crímenes repugnantes que son el doctor Negrín y Alvarez del Vayo en Madrid todavía afirman que se puede resistir que es menester que corra más sangre del pueblo para que ellos puedan consumir sus felonías y completar los robos que se han propuesto hacer a costa de las ruinas y cadáveres.

Por los que se pasan ahora en grandes grupos, hemos sabido que se ha renovado la trágica sensación del terror madrileño. Hay nuevas checas. Las mujeres, empleadas en los servicios públicos; colas interminables, que no pueden adquirir nada, y rumores, noticias, bulos y otras cosas que se comunican en voz baja los creyentes, los que nunca apartaron su fe en Dios y en España a pesar de las persecuciones implacables de antes y de siempre.

El éxodo hacia Levante ha comen zado a falta de medidas coercitivas para evitarlo porque Negrín y sus secuaces no se atreven ya a enfrentarse con las gentes de la C. N. T. y de la F. A. I. que en estos instantes críticos quieren imponerse por el derecho del pistoletazo, al pueblo se le oculta la noticia del reconocimiento del Gobierno Nacional, como único, auténtico, de España. Porque los dictadores temen a la indignación de estas gentes tanto como a la justicia del Caudillo, pero esta paciencia y esta generosidad tendrán un fin y la liberación íntegra no podrá estar sometida al plazo que los últimos cabecillas rojos quieren asignar a la más alta conveniencia nacional.

Contemplo desde mi atalaya la capital tan sufrida y por los nuevamente escapados a nuestras líneas, conozco nuevos detalles de los sufrimientos de la población. Pero ya tantos dolores están próximos a terminarse y los hermanos tienen cada día más cerca los brazos fraternales de los libertadores que acuden a cumplir el más alto de los deberes patrióticos.

## El Secretario yanqui de Estado, llama al Embajador rojo

Washington, 28. — Ayer por la tarde acudió a la Secretaría de Estado, el embajador Fernando de los Ríos, que había sido citado y que permaneció cerca de una hora despachando con el secretario del Exterior. A la salida un redactor de "Associated Press" le preguntó si se le había dado alguna explicación sobre el cierre de la oficina diplomática yanqui en Perpignan y traslado de todos los funcionarios a San Juan de Luz. Fernando de los Ríos sin las sonrisas habituales en él cuando habla con los "chicos" de la prensa, se limitó a contestar estas palabras: "Los Estados Unidos se abstienen, por ahora, de reconocer, al Gobierno de Franco".

—¿Por ahora?—recalcó intencionalmente un periodista.

—Eso he dicho—repuso el embajador rojo y rápidamente cerró la portezuela del coche.

La impresión de los que presenciaron el breve diálogo y observaron el semblante de De los Ríos es que le fué dado un plazo de días, acaso de un par de semanas, para abandonar el local de la Embajada, que rápidamente deberá ser ocupado por delegados del Gobierno de Burgos.

Lea EL FARO

## La dimisión de Manuel

## Azaña

Ya se produjo el hecho que hace solo dos días anunciábamos. Hoy dimitió desde Suiza, Manuel Azaña.

La cobardía de Azaña no le permitió realizar este hecho en zona roja. Tuvo que refugiarse en el extranjero para renunciar su cargo, que tanto daño causó a España.

El lacayo de la República, Cipriano Rivas Cherif, fué el que anunció su dimisión, dando cuenta de la carta que Azaña había dirigido a Martínez Barrios en tal sentido. En vista del reconocimiento de Franco por el Gobierno francés y también por el de la Gran Bretaña. Le obligaba, según dice, a entregar la presidencia a Martínez Barrios.

Anuncia, pues, la dimisión después de un mes de permanencia en el extranjero, lo que confirma que el deseo de que acabase la guerra tan traído y llevado en estos días, no es más que otra argucia de su alma envenenada.

No obstante parece que ha habido cierta lucha entre él y Negrín y buena prueba de ello es el telegrama que insertamos ayer que revela dos cosas: la cobardía de Azaña y la vileza de Negrín, que a las órdenes de Moscú procura prolongar las miserias en la reducida zona que aún está bajo su dominio tiránico.

Martínez Barrios ha huido también y ni que decir tiene que no aceptará la herencia de su compañero. Asistiremos al epílogo en el que los asesinos habrán de sorber mucha de la hiel que hicieron tragar al pueblo.

## Un discurso de Bruno Alonso en Cartagena

Valencia, 1. — Ayer el comisario general de la flota republicana, Bruno Alonso, dió posesión, en Cartagena, a los nuevos comandantes que substituyeron a los que fueron condenados a muerte, sentencia que no ha sido cumplida todavía. Después del acto de la posesión, se celebró un mitin en el Cine Miramar, discursando a placer, y como único orador, Bruno Alonso: quien dijo que hablaba en nombre de Negrín, "el único que siempre había dicho la verdad al pueblo, por amarga que fuese, y que estaba dispuesto a permanecer junto a él, hasta vencer o morir". Luego se entretuvo injuriando a Francia e Inglaterra, que "se fingieron tan amigas nuestras—dice textualmente—mientras tuvimos oro para comprarles el deseo de su material bélico y luego nos han traicionado en forma nunca vista en el mundo democrático". Finalmente dijo que "no conviene ser ni optimistas ni pesimistas, aunque confía en que pronto tendrá motivos para dirigirse nuevamente a ellos con mejores impresiones".

## REGALO DEL FUHRER AL EMPERADOR DEL JAPON

Tokio, 28.— Comunican de ésta que el Emperador ha recibido hoy en audiencia extraordinaria al embajador de Alemania, señor Ott, el cual le ha hecho entrega de dos magníficos jarrones de porcelana procedentes de la fábrica nacional de Berlín y que el Führer ha regalado al Emperador nipón como prueba de las relaciones amistosas que unen a los dos países. Los jarrones han sido hechos según un modelo de Schinkel y están decorados con vistas de la Puerta de Brandenburgo y de la Cancillería del Reich. El Emperador expresó al embajador alemán su profundo agradecimiento por tan delicado obsequio, manifestándole su gran simpatía por el Reich.

¿Queréis tomar un café exquisito?

TOMAD EL QUE ELABORA  
CONSTANTINO  
COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

# CEUTA

La metáfora le dio todo a Ceuta,  
le corrigió en la vida del mundo  
por un momento en un momento en el  
momento 14 Marzo 1939  
Juan Franco

## ANTE LA ELECCION DEL NUEVO PAPA

### ¿Qué es cónclave y cómo se celebra?

Nos hallamos ante uno de los actos más trascendentales de la vida de la Iglesia, puesto que se va a elegir el nuevo Pontífice que la gobierne durante un período más o menos largo de tiempo.

Hoy precisamente terminan los "novendiales", reunión del Sacro Colegio durante nueve días que preceden a la elección del Papa, a fin de tratar de diversos asuntos encaminados todos ellos a la mayor pureza del Cónclave.

La palabra es de raíz latina, viniendo a significar etimológicamente un departamento cerrado con llave. Se remonta su origen a los primeros tiempos de la Iglesia, siendo reformado en sus ceremonias por Gregorio X y más tarde por el Pontífice del mismo nombre Gregorio XV, quien dictó las normas a seguir en las ceremonias que aún perduran al presente con ligeras variantes.

Hasta Calixto II, el lugar de su celebración dependía del punto donde muriese el Papa, por cuyo motivo se efectuaron algunos fuera del Vaticano, pero ya desde principios del siglo pasado vienen todos a celebrarse en la Ciudad Eterna, y más concretamente en la Capilla Sixtina.

Clausurados los Cardenales en sus respectivas habitaciones hasta el momento de la elección, salen camino de la Sixtina a la voz de "In Capellam, Domini". Se coloca cada uno en su sitial y allí rellena las papeletas dispuestas para el caso, quemándose después las mismas, cuyo humo contempla con avidez la multitud estacionada en la plaza de San Pedro.

La escena más solemne del Cónclave nos la ofrece el escrutinio vespertino, divinizado con el "Veni Creator" y en ausencia de los votantes que ya han regresado a sus habitaciones. Los escrutadores son tres, teniendo que verificarse la elección caso de no salir las dos terceras partes del Sacro Colegio Cardenalicio.

Una vez efectuado el escrutinio, el Camarlengo pregunta al elegido si acepta la elección. Este permanece en su sitial, siendo verdaderamente conmovedor el momento en que dice que acepta, ya que así es la voluntad del Todopoderoso.

Acto seguido recibe la primera adoración de los Cardenales y el Camarlengo le coloca el anillo del pescador, recogido más tarde por el maestro de ceremonias para grabar en él el anagrama del nuevo Pontífice, cuyo nombre es escogido a merced suya.

La grata nueva es difundida por las campanas del Vaticano, extendiéndose a todas las partes del mundo por los hilos telegráficos y las radios.

El nuevo Papa sale a una de las "logias" exteriores para dar la bendición por vez primera a la multitud de la plaza de San Pedro, terminada la cual, regresa a la Sixtina a fin de recibir la segunda adoración de los Cardenales.

Dios quiera que el nuevo Elegido, sea un digno Representante de Jesucristo en la tierra para bien de la cristiandad, y que con su luz ilumine la senda estrecha por donde tiene que caminar la nave de la Iglesia Católica, en medio de las persecuciones y asechanzas de todos los enemigos de la Cruz.

Adrián Guerra

Colaboradores de EL FARO

## Vocaciones y caprichos

En Algerias se ultiman los detalles precisos para inaugurar oficialmente la Escuela de Flechas Navales. Cada mano de color que se da al buque escuela—pintura blanca, limpia, como la intención de la obra—es un estímulo más en la devoción marinera de estos muchachos de Falange, que sueñan con el José Antonio listo, animado en su nueva vida por las ansias infinitas de una juventud que siente ambición por el mar, que tiene voluntad de Imperio y que conserva aún fresca la lección de arrojo y pericia que dió el Vulcano en estas aguas.

En la Delegación de Organizaciones Juveniles he visto cómo llegan estos días muchos niños que quieren ser flechas. Vienen alegres, optimistas, entregados materialmente a una ilusión que probablemente verán realizada. Les acucia la afición que despierta el medio, el deseo potencial—que ellos no definen, naturalmente—de establecer más contacto con las cosas marineras: vivir en el barco, voltejar en los botes, preparar en la jarcia, viajar... El encargado de la inscripción previa, que es otro flecha, pero forzado en la seriedad del cometido para que le crean mejor, cubre mecánicamente la ficha informativa, a base de los datos que aportan los aspirantes. Entre los renglones del cuestionario hay uno que reza así: Carrera y oficio por que siente inclinación. Todos lo completan sin titubeo, contestando que quieren ser marinos.

—¿Tú también marino? —le pregunta a un pequeño que vacila sensiblemente.

—Yo quiero ser Flecha Naval, para después entrar en la Marina, que me gusta; pero mi padre no me deja.

Esta respuesta cohibida, que es en cierto modo una revelación clarísima de la contrariedad que sufre la criatura, nos preocupa ya y mucho, pensando en el problema general que simboliza. El padre de ese niño seguramente es dueño de una tienda de vinos, y aunque no esté a mal con el agua lo cierto es que le repele el mar. Para su hijo no alcanzará mejor horizonte que el muy limitado de un mostrador, donde es innegable que puede encontrar

un magnífico filón económico para el porvenir, sobre todo si el chico es remiso sirviendo las tapas y diligente haciendo números blancos.

Los padres que juegan caprichosamente con la vocación de los hijos cometen un grave error, que muchas veces repercute en ellos mismos y siempre, al final, perjudica a los muchachos. El interés sistemático por una profesión determinada, cuando brota espontáneamente del sujeto, es motivo sobrado para que ningún capricho lo malogre, ya que en un oficio elegido por propia voluntad —aunque llegue a distar del ideal— se trabajará mejor y se rendirá mucho más que en otro impuesto por la fuerza de la necesidad o del capricho, torciendo así la inclinación profesional que se insinúa. El aprendizaje se desarrolla invariablemente a disgusto, sin acoplamiento ni provecho; el trabajo degenera en pesadilla, en aversión que tiene un tope: el fracaso.

En familia gusta que el hijo herede en todo al padre, por la continuidad y acomodación que ello supone, pero no siempre se está en lo cierto al proceder así, máxime cuando la vocación del hijo se manifiesta en contrario. Y en el orden social, poniendo por delante el interés preferente de la Patria, el rendimiento específico está muy por encima de la conveniencia personal. El padre, en uso de su perfecto derecho, puede aconsejar sinceramente, en conciencia; porque él, con más cariño y paciencia que nadie, ha ido observando toda la gama vocacional del hijo a través de sus predilecciones y gustos, y hasta en sus travesuras, imaginándolo una promesa formidable de ingeniero si el chico, en un descuido, descompone el reloj despertador de la casa, ganando crédito el pronóstico si el hecho se completa con los pelillos de alguna raíz mendeliana.

Los servicios psicotécnicos tendrán en España el desarrollo y preferencia que merecen. Mientras tanto, torcer la vocación de un niño, por capricho, es restar la posibilidad de un hombre útil, integralmente, para la Patria.

Ricardo Torres Quiroga

## Santo Angel de la Guarda

Por los Cuerpos de Investigación y Vigilancia y Seguridad y Asalto, se celebrará hoy la festividad de su Patrón el Santo Angel de la Guarda. -- Concurrirá una sección de guardias municipales. -- La misa que será celebrada en la parroquia de Africa, se dedicará a la intención del alma de los caídos en la Santa Cruzada de ambos Cuerpos

En el día de hoy, celebran la festividad de su Patrón el Santo Angel de la Guarda, los funcionarios de Investigación y Vigilancia de nuestra ciudad, así como los agentes de Seguridad y Asalto.

Es indudable, que a este piadoso acto, asistirá todo el pueblo de Ceuta, que testimoniará de esta forma el profundo agradecimiento que siente por los celosos funcionarios de la plantilla de Policía, que de forma tan destacada hicieron respetar los derechos de todos, en los tiempos del ignominioso frente popular.

Quiénes por obligación habíamos de permanecer prolongados ratos en el Gobierno en aquellos días de mal recuerdo, sabemos bien de qué forma tan admirable funcionó toda la plantilla ceutí. Los abusos y atropellos que consiguieron evitar, en no pocas ocasiones desobedeciendo las órdenes recibidas, son tan numerosos que escapan a

la mejor memoria, y además no creemos necesario relatar, pues a todos los habitantes de Ceuta, les fué dado presenciarlo.

Cuando la pasividad de las autoridades superiores, encastilladas en su insolvencia moral y material, no se atrevían a tomar decisiones energéticas, los agentes de Ceuta se lanzaron a la calle, evitando asaltos de domicilio destrozados y abusos en bares y establecimientos públicos; y cuando la provocación de las turbas pretendían mofarse de la autoridad, siempre con decisión y desprecio de su vida, consiguieron evitarlo e imponer el principio de ésta que sus superiores no habían sabido conservar.

Y de su actuación en el Movimiento glorioso, nada creemos necesario decir. Obedientes, disciplinados, siempre superándose en su afán de servir a Franco, los servicios prestados han sido muchos y de consideración, y el

## EN BROMA Y EN SERIO

¿Querrán ustedes creer que no me llama a sorpresa el que ahora nos reconozcan por fin Francia e Inglaterra?

Lo tomo como se toma una noticia cualquiera, porque sucede, señores, que cuando un algo se espera día tras día y tras día, prueba tras prueba y no llega, se aburre uno de aguantarlo y hasta casi lo desprecia.

Si lo que hicieron el lunes esas dos grandes potencias, lo hubiesen efectuado desde hace tiempo a estas fechas, no dudo que el español consiente de tal grandeza, a la calle se hubiera ido en son de gracias supremas.

Pero tan largo fué el viaje a pesar de estar tan cerca, que todos los españoles con el Caudillo en cabeza, las fuimos casi olvidando, hasta la hora postrera en que el retrasarse más hubiese sido torpeza.

Y después dirán algunos que no tenemos paciencia...

Si casi nos merecemos colocarnos a la vera del gran Job para exclamar: ¡Oh, mundo, cuánto nos cuestas!

## CICLO DE CONFERENCIAS DEL S. E. U.

Con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, se celebrará a las 14 del día de hoy la primera conferencia del ciclo organizado por el S.E.U. local y que estará a cargo del muy ilustre Sr. Canónigo de esta S. I. C. y Párroco de la Iglesia de Santa María de los Remedios, don José Rodríguez, versando sobre la "Misión del Estado en la enseñanza".

Posteriormente, en días sucesivos, se celebrarán otras, correspondiéndole la segunda al señor Párroco de la iglesia de Nuestra Señora de Africa, don Bernabé Perpén.

Hoy también comenzarán a las 19, en la iglesia de Africa, las conferencias preparatorias para la Comunión general que se ha de celebrar el día de Santo Tomás, estando éstas a cargo del muy ilustre Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, don José Chico Baillo.

La masa coral del S. E. U. bajo la acertada dirección del organista de la S. I. C., Rvdo. Padre don Francisco Servat, está llevando a cabo estos días un ensayo general de la misa que se ha de cantar a toda orquesta en dicha festividad.

Con tal motivo de la vecina ciudad de Tetuán llegarán a nuestra población una nutrida representación del S. E. U. que asistirá a todas las solemnidades que se celebren.

mejor testimonio de ello, es la consideración y afecto con que por todo el pueblo ceutí son tratados.

En tan señalado día, EL FARO se complace en hacer público su testimonio de admiración y respeto hacia tan celosos guardadores del orden y junto con ellos, en el día que dedican a la memoria de sus caídos, ofreceremos una oración por los héroes—en muchas ocasiones, desconocidos— que supieron llevar su patriotismo hasta el propio sacrificio de su vida.

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 142.

## Notas locales

### SENTIDO FALLECIMIENTO

Desde Zaragoza llegan noticias del fallecimiento en aquella ciudad del teniente coronel del Cuerpo de Veterinaria Militar don Ladislao Goderque, cuyo sepelio se efectuó el día 20 del pasado mes de febrero.

La noticia en nuestra ciudad, donde el señor Goderque, era muy querido y apreciado, ha causado la general consternación.

A su desconsolada esposa e hijos en viamos desde estas columnas la expresión de nuestra condolencia más sentida.

### TRISTE NUEVA

En la ciudad de Tetuán, donde residía, falleció la bondadosa señora doña Remedios Vidal, esposa del comandante de Infantería retirado don Manuel Navas, cuyo sepelio se efectuó el día 27 del pasado mes, constituyendo el acto del sepelio una imponente manifestación de duelo.

En Ceuta, donde la familia Navas es muy apreciada, la noticia produjo hondo pesar, ya que la fallecida contaba en nuestra ciudad con grandes afectos y amistades.

Trasladamos a su afligido esposo y familia la expresión sincera de nuestro dolor.

### ANIVERSARIO

Ayer se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de Africa una misa aniversario en sufragio del alma de don Laureano Estévez Pérez, que dió su vida por Dios y por España el 28 de febrero del 1938 pasado.

Al acto concurrieron además de los familiares gran número de las muchas amistades con que en nuestra ciudad contaba la familia del fallecido, constituyendo una verdadera manifestación de profundo pesar.

### ENLACE MATRIMONIAL

Para mañana día dos a las nueve para mañana el enlace matrimonial que ha de efectuarse en la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa, de la encantadora señorita de la localidad Florita del Carmen Iglesias López con el sargento de Regulares de Ceuta don Manuel Zúñiga Morales.

Debido a las muchas amistades con que cuentan ambas familias en la población los futuros esposos están recibiendo gran número de felicitaciones, a las que unimos la nuestra más cordial.

### RATIFICACION DE CARGO

Hace unos días, la Junta general de la Sección Adoradora Nocturna de Ceuta, ratificó en su cargo de presidente de la misma, al arquitecto don José Blein Zaragoza.

En uso de las facultades que el reglamento, le confiere, el señor Blein ha tenido a bien designar el Consejo directivo, que actuará en el presente año y que lo formarán los señores siguientes:

Vicepresidente, don Joaquín Matías González; tesorero, don Liberato González Marco; secretario, don Rafael Orozco García y vocales, don Matías Vázquez García, don Antonio Hernández Gómez y don José Guil Valverde.

De director espiritual, continuará el muy ilustre señor don José Rodríguez Martín y Fernández, Canónigo de esta S. I. C. y Párroco de Nuestra Señora de los Remedios.

También han sido nombrados jefe y secretario del Turno, los adoradores don Rafael Castellero Moriel y don Valentín Cabillas Cabas, respectivamente.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras \$50 pesetas. Por cada palabra más \$10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

**MEANOGRAFIA** ortográfica y taquigráfica. Profesora diplomada. Canalejas, 14, tercero

**ALQUILARIA** piso pequeño, casa moderna. No importa sitio, gratificando quien proporcione. Dirigirse Administración FARO.

## Las posibilidades turísticas de Ceuta

Magníficos panoramas. -- Perspectivas fantásticas, desde las alturas del Hacho y Benzú, Serrallo y Hadú y otras. -- Clima apropiado para las internadas de turistas extranjeros

Desde largo tiempo, se viene tratando por quienes conocen Ceuta a fondo, y por no pocos que, apenas llegaron, han opinado sobre este particular, de las magníficas posibilidades que ofrece nuestra ciudad, para la atracción del turismo y aunque siempre hubo la mejor voluntad por todos los que pudieran coadyuvar a esta obra nunca se vio plasmada en hechos positivos y reales que encauzaran en favor de nuestra ciudad esta inextinguible fuente de ingresos.

Y el fracaso no se puede atribuir a lo interesantísimo que podría ser para todos los turistas visitar nuestra población y sus encantadores alrededores, sino simplemente a que las propagandas que se hicieron románticamente por los periodistas, especialmente, y en tal o cual caso, por algún espontáneo admirador de nuestra ciudad, no fueron eficientes ni prácticas.

De la forma en que se hicieron, ni antes ni ahora, habrá manera de poder conseguir resultado positivo.

Para hacer atractiva nuestra ciudad, aunque por la naturaleza se haya visto favorecida de bellas perspectivas naturales y grandes atracciones por el tipismo de sus aldeas y kabilas próximas, es preciso ante todo, la organización de una Junta de iniciativas ceuti, que mancomunadamente con elementos de la zona del Protectorado, y de nuestra hermana la ciudad de Soberanía de Melilla, pueda enfocar el estudio de una propaganda intensa, en la que se derrochen sumas sin tasa, para una propaganda bien dirigida.

Es preciso inundar todas las agencias de turismo y los principales centros oficiales del mundo entero, de fotografías de los lugares más pintorescos, de Ceuta, Melilla y zona del Protectorado, así como de calles de las diferentes ciudades de Marruecos español, con los más típicos zocos, con exhibición de los puestos en que son expandidos los artículos de fabricación árabe.

También es necesario que en la prensa de Marruecos, de España y del extranjero, se divulguen profusamente esas fotografías, al mismo tiempo que se publiquen anuncios y artículos, poniendo de relieve lo más interesante

que en nuestra zona y en Ceuta existe para provocar la afición del turismo para visitar nuestra ciudad y las del Protectorado español.

Atraer el turismo "a palo seco" como podríamos decir, que es lo que hasta ahora se intentó, no puede nunca conseguirse, pues es inocente pensar el que simplemente por deporte, se le ocurra al turista visitar Marruecos, cuando tanta y tan bien orientada propaganda se ha hecho de otras partes de Africa.

La actividad de esa Junta de iniciativas porque propugnamos, habría de ser mucha, y sus colaboradores también numerosos y capacitados para la ingente labor que habrían de realizar, e independientemente de la ayuda que pueda prestar el Estado, habría de solicitarse y conseguir la cooperación de la industria y comercio de Ceuta, ciudades del Protectorado y Melilla, que sin mezquindad y si no más bien con largueza, deberían aportar sumas de consideración para que la propaganda hecha, pudiera dar en muy breve espacio de tiempo óptimos resultados.

Disponemos, ciertamente, de un caudal de ingresos para nuestra ciudad, que podría encauzarse rápida y eficazmente, pero, sin excusa ni pretexto, todos los principalmente interesados, deben coadyudar a que la organización de la propaganda sea hecha espléndidamente, para que en breve plazo puedan comenzar a recogerse las cosechas de la siembra realizada, pensando en que cuanto mayor y de mejor calidad sea la semilla, tanto más interesante ha de ser la recolección.

Sobre el incremento del turismo, mucho y muy bien orientado se ha hecho, aunque los trabajos resultaron estériles, pues su propagación ha quedado circunscrita al estrecho marco de nuestra región, en donde de sobra son conocidos todos sus encantos y maravillosas perspectivas y panoramas.

Veamos si ahora, con la amplitud de miras que deben tenerse en la formación de un nuevo Estado, es posible que quienes pueden y deben, se decidan a ayudar para que lo que siempre pareció un sueño, se vea convertido en venturosa realidad.

Suscripción de carácter popular para contribuir al regalo de la condecoración otorgada a la Excelentísima Sra. de Orgaz

(o)

Continúa abierta esta simpática suscripción, todos los días laborables en el local de la Asamblea de la Cruz Roja en esta ciudad (Hospital de la Cruz Roja). De las 10 a las 13 y de las 17 a las 20 se reciben las cuotas o aportaciones con dicho objeto, haciéndose públicas en las columnas de EL FARO, y en días sucesivos las relaciones de los señores donantes con la cantidad entregada.

## Suscripción Nacional

Donativos recibidos durante el mes de febrero:

En metálico  
Recaudado anteriormente, pesetas 271.817'86.

Don Juan Guillén Andrés, 5'00.  
Familia del señor Catarcha, 50'00.  
Don Antonio Durán Balseiro, 30'00.  
Soldado Transmisiones Antonio Contreras López, 62'00.

Id. id., Arcadio García de Castro, 62'00.

Id. id. Felipe Navas Aguilar, 62'00.

Id. id. Fermín Hoyos Alonso, 62'00.

Id. id. Luis Guerra Pérez, 62'00.

Id. id. Juan Rodríguez Carmona, 16'00.

Id. id. Salomón Benhamú Rofe, 62'00.

Un patriota, 500'00.

D. Antonio Delgado Sánchez, 100'00.

D. José Santacruz Fernández, 100'00.

Don Cecilio Marrero Suárez, 764'75.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas, 273.755'56.

Ceuta, 28 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El presidente,  
Emilio Elvira.

## Hospital Militar de Ceuta

### ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de los artículos, cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta el día OCHO del próximo mes de MARZO, pueden presentar sus ofertas, en sobre cerrado, en las oficinas de la citada Administración, todos los días laborables de las diez a las trece horas.

Ceuta 27 de febrero de 1939. — III Año Triunfal. — El Administrador, Alfredo de Bonis. — V.º B.º — El Jefe Administrativo, Enriquez.

BAR  
**VICENTINO**  
RESTORANT  
**VICENTINO**  
PASTELERIA  
**VICENTINO**  
Teléfono 4-9.

## SUCESOS

### ATROPELLADOS

Ayer fué asistido en la Clínica de Urgencia el niño de nueve años de edad, Rafael García Borrego, que fué atropellado por un automóvil en la vía pública y al que se le apreciaron una contusión con hematoma en la región occipital derecha con ligera conmoción cerebral y erosiones en el lado izquierdo de la cara y contusión en el muslo izquierdo que fueron calificadas todas ellas, según prescripción facultativa del doctor señor de la Vega, como de menos grave.

—También fué asistido por el doctor señor Castillo, en la Clínica de Urgencia, Fatima Ben Mohamed, de 40 años de edad, natural de Beni Mesala (Frajana), que igualmente fué atropellada por un auto, apreciándole una herida contusa en el párpado izquierdo y erosión en el codo derecho que fueron calificadas ambas como leves, salvo complicaciones.

### CLINICA DE URGENCIA

Fueron curados en este benéfico establecimiento por el doctor de guardia del mismo, el joven de 17 años de edad, Juan Barrientos, al cual se le apreció una heria punzante en el dedo grueso del pie derecho que fué calificada de leve, salvo complicaciones por dicho facultativo, y que fué producida casualmente.

Igualmente fué asistido el niño de cinco años de edad, natural de Ceuta, Antonio Muñoz, el cual sufría una herida contusa con hematoma en la región frontal derecha producido casualmente y que fué calificada de leve, salvo complicaciones.

## Depositaría Especial de Hacienda

### CLASES PASIVAS

Los haberes correspondientes al mes actual, serán satisfechos durante los días que a continuación se detallan de once a trece horas:

Día 1 de marzo.—Retirados ordinarios, Clero, Jubilados y Cruces.

Día 2 de marzo.—Retirados Especiales.

Día 3 de marzo.—Montepío Militar, Civil y Remuneratorias.

Día 4 de marzo.—Todos aquellos que no hayan cobrado en los días anteriores.

Ceuta 27 de febrero de 1939.

III Año Triunfal.

El Depositario Especial de Hacienda

## Compañía de Navegación Tirrenia

### VAPOR "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el día 2 de marzo, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el día 8

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los puertos antes mencionados

Los billetes para Palma de Mallorca y Génova, tendrán que solicitarlos antes del día 12 del actual.

PARA INFORMES: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio, número 1

## La sesión del Ayuntamiento de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria de la primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día primero de marzo de 1939 (III Año Triunfal), a las 18 horas.

- Acta anterior.
- Disposiciones oficiales.
- Asuntos de trámite ordinario.
- Comisión primera.—Informe en oficio del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno que solicita cantidad para gastos de entretenimiento de pabellón oficial.
- Comisión segunda.—Informe en escrito de don Julio Azuara, que solicita línea y rasante para edificar en la calle General Yagüe.
- Comisión tercera.—Informe relativo al cometido que han de desempeñar en la Clínica de Urgencia las dos mozas de la Institución Municipal de Puericultura.
- Secretaría.
- Primero. Contrato de inquilinato de locales en la barriada del Príncipe.
- Segundo. Extractos de acuerdos del mes de enero.
- Intervención.
- Trabajos relacionados con la liquidación del presupuesto ordinario para 1938.
- Peticiones graciables.
- Oficios.
- Pagos.
- Ruegos y preguntas.
- Ceuta, 28 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.—De O. de S. S., el Secretario, Alfredo Meca.

D. C. A.

## Construcción de Refugios

### COMISION ADMINISTRATIVA

En el Negociado de Estadística del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad y desde las 10 hasta las 13'30 horas, queda abierto al público, como en meses anteriores, el pago voluntario de la 14.ª aportación, por un plazo que empezará el día 1.º del próximo Marzo, finalizando el 15 de dicho mes, transcurrido el cual todos los pagos habrán de efectuarse por el doble de su importe, según determina el bando de la Autoridad Militar a este respecto.

Los familiares de aquellos individuos que hayan sido movilizados con posterioridad a su inscripción en estas Oficinas, deberán hacerlo constar en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento si figuraban en el fichero de pagos, o en el Sindicato de Falange si efectuaban su aportación en trabajo.

Ceuta 28 de febrero de 1939. — III Año Triunfal. — El presidente, Federico Martín Gallego.

## CARTELETA

### CERVANTES

Programa para hoy. De 6 a 1. Estreno del formidable film de guerra, interpretado por Camilo Pilotto. (El que hizo "La Gran Llamada"), titulado ZAPATOS AL SOL

film de verdadero realismo que nos muestra el heroísmo sublime del combatiente en las cumbres alpinas. En el mismo programa el documental en dos partes del Departamento Nacional de Cinematografía titulado:

JUVENTUDES DE ESPAÑA

## Junta Administrativa de la Escuela de Flechas Navales

A las 17 horas de la tarde de ayer, se celebró en el despacho del Ilustrísimo Sr. Comandante de Marina, reunión de la Junta Administrativa de la Escuela de Flechas Navales.

Se reunió bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Comandante de Marina, don Vicente Pérez Baturone; con asistencia de los vocales señores Aguilar, en delegación del Alcalde; Gollonet, como delegado provincial de las Organizaciones Juveniles; señor Reig, gerente de la Empresa de Carbones; señor Delgado Brakembury, gerente de Ibarrola; don Pedro Gaytán de Ayala, ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto, y actuando de vocal secretario el comisario de Marina, don Eduardo Salas.

Por el vocal-secretario fué leída el acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

El señor Gollonet, hizo presente que asistía a la reunión como delegado provincial de Organizaciones Juveniles, sustituyendo al camarada Orozco que había cesado en dicho cargo, para ocupar otra jerarquía.

Fué presentada a los señores vocales, una prueba de un modelo de pergamino, que se ofrecerá a doña Carmen Pidal de Jiménez, otorgándole un voto de gracias por sus actividades en la preparación inicial de la organización, y el éxito logrado en la obtención de fondos. Fué elegido uno de ellos, de mucho gusto.

Por el presidente, señor Pérez Baturone, se dió cuenta a la Junta de que este impreso será confeccionado completamente gratuito por la Imprenta Olimpia, que asimismo se ha ofrecido para confeccionar gratis, cuantos impresos necesite la Junta Administrativa, coincidiendo todos los presentes en el agradecimiento por el desprendimiento del propietario de dicha imprenta, don Juan Angel Roriguez.

También se llegó al acuerdo, de que el mencionado pergamino, que lleva en cabeza los emblemas del Movimiento, y en el centro, artísticamente difuminado, el escudo de España, será enviado a su destinatario sujeto con cintas de los colores del Movimiento y de la bandera, de España, y cerrado por un artístico escudo de lacre.

También se presentó a los allí reunidos, dos dibujos del proyecto de emblema que llevarán los Flechas Navales en el brazo, consistente uno de ellos en un ancla y cadena, a cuya cabeza está la corona de Ceuta, y el otro con los mismos distintivos, y la estrella del Majzen al pie.

Su aprobación quedó para sesión posterior.

Fué dada cuenta por el señor Presidente, de las gestiones que se vienen realizando para conseguir el local, de que ya se habló en ocasiones anteriores, gestiones que van por muy buen

camino, habiéndosele ofrecido el señor Pérez Baturone por la autoridad competente, las mayores facilidades.

Igualmente da cuenta el señor Presidente de que ha sido realizada la visita acordada al Excmo. Sr. Alto Comisario y Gobernador de las Plazas de Soberanía, don Juan Beigbeder, en ocasión de hallarse este señor ausente de Tetuán, por lo que tan pronto como se sepa que se encuentra en Tetuán se volverá a efectuar el viaje a aquella ciudad para presente según acordado.

Asimismo dió cuenta de haber visitado al Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, Comandante Militar de la Plaza, Alcalde de la ciudad y Delegado del Gobierno, siendo recibido por ellos con muestras del mayor agrado hacia la simpática idea que se está llevando a la práctica por la Junta Administrativa de la Escuela de Flechas Navales.

Al señor Delegado, según acuerdo que se tomó en sesión anterior, se le notificó había sido nombrado Presidente Honorario, cargo que aceptó muy agradecido por la distinción. Se acordó que por la Imprenta Olimpia se confeccionase un pergamino, con el nombre de todos.

Se da cuenta, de que la plaza de Director de la Escuela, para la que había sido designado don Rafael Orozco, no podrá ser desempeñada por éste, por causas que explica el camarada Gollonet y que merecen la aprobación de todos.

Se trata de quien podrá sustituirle, quedando en suspenso la resolución, hasta la próxima Junta en la que don José Torres Quiroga, que, como ya conocen nuestros lectores ha sido organizador de las Escuelas de Palma de Mallorca y otros puertos españoles, emitió su informe con respecto a la provisión de este cargo, uno de los más importantes de la Organización.

Los reunidos expresaron su sentimiento por las causas que han motivado la baja como vocal de don Rafael Orozco, dando la bienvenida al nuevo delegado provincial de Organizaciones Juveniles, camarada Gollonet.

También los reunidos acordaron expresar su sentimiento al vocal-secretario, don Eduardo Salas, que también deja de pertenecer a la Junta, siendo sustituido por el capitán de Intendencia de la Marina, don José Torres Quiroga, que ha sido designado como habilitado de Intendencia de Ceuta.

Al mismo tiempo, se aprobó la propuesta del presidente de dar la bienvenida al seno de la Junta, al señor Torres Quiroga.

Y en espera de una próxima reunión para resolver los asuntos que en la de hoy quedaron pendientes, se levanta la sesión, después de los saludos y vivas de rigor.

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

(O)

### DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Interesa se presenten en esta Delegación sita en la antigua calle de Riego núm. 2, de 10 a 1, las familias de los que a continuación siguen:

José Ragel Ouma, legionario; Francisco Martín, soldado de Infantería. Ceuta 28-2-39.—III Año Triunfal. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

### SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas pertenecientes a este Sindicato (Sección femenina y masculina) para su más exacto cumplimiento que, a partir del miércoles día 1.º de marzo al 6 inclusive y en la Iglesia de África, tendrá lugar a las 19'30 horas, unas conferencias preparatorias a cargo del muy ilustre señor don José Chico Vaello, para la Comunión General que tendrá lugar el día 7 festividad de Santo Tomás de Aquino, Patrón del S. E. U.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - sindicalista.

Ceuta 27 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Jefe del S. E. U.  
Valentín Cabillas.

### ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 1.º DE MARZO DE 1939 Servicio para mañana

Comandante de guardia, alférez don Manuel Barrallo Navarro. Imaginaria otro don José Piñero Gabarrón.

Guardia, sargento sub-jefe de Falange don Juan A. Román Zaragoza. Imaginaria otro id., don Emilio Capacete González.

Cabo, Víctor Linares Sainz. Otro Manuel Núñez Montero. Corneta Hamed B. Hasen Ceutí. 8 falangistas de la Centuria de Depósito.

Servicio control, alférez don José Piñero Gabarrón.

Visita hospital 1 cabo y 1 falangista de la 3.ª falange primera centuria, y 1 cabo de la centuria de depósito.

El suboficial ayudante del sector, Antonio Sevilla.

## Tras el telón

(O)

### LA REPOSICION DE "LA DOLOROSA" APLAZADA

Por una ligera indisposición del tenor del Cuadro Artístico de la Delegación de Arte de F. E. T. y de las J. O. N. S., ha sido aplazada la velada artística que estaba anunciada para la noche de ayer en el teatro Cervantes y en el que reaparecía dicho Cuadro Artístico, después de su triunfal excursión por el Sur de Andalucía.

Esta función, en la que figuraba la reposición de la aplaudida zarzuela de Lorente y Serrano "La Dolorosa", tendrá lugar dentro de unos días, según oportunamente anunciaremos.

## Anuncie en EL FARO

### SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

¡COMERCIANTE! ¡INDUSTRIAL! ¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

## "Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

## UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

PRIMO DE RIVERA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

# Información general de España

## SE INAUGURA el primer comedor infantil de «AUXILIO SOCIAL»

Barcelona, 28. — Ha tenido lugar la inauguración del primer comedor infantil de "Auxilio Social", con una capacidad para seiscientos niños.

Es de hacer resaltar que dicho establecimiento ha sido instalado en uno de los centros en que los marxistas habían cometido mayor número de crímenes.

## NINO ACCIDENTADO EN LA GRAN MANIFESTACION DE BURGOS

La ilustre esposa del Generalísimo le hace unos regalos

Burgos, 28. — Durante la grandiosa manifestación celebrada ayer, para demostrar, una vez más, a nuestro preclaro Caudillo, la firme adhesión que el pueblo le tiene, y cuando millares de personas se acercaban al palacio residencial para escuchar su voz, un niño burgalés sufrió un accidente.

Fué atendido, con toda urgencia, por el médico del palacio, quien manifestó que sólo sufría contusiones y atolondramiento, a causa de la gran aglomeración de público.

Al tener conocimiento del suceso, la ilustre esposa de S. E. el Generalísimo, se interesó vivamente por su estado, y le mandó varios regalos a su domicilio, ordenando que se le cuidara y asistiera con toda atención.

## EN EL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Burgos, 28. — El ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, fué cumplimentado por el gobernador civil de Lérida, por don Juan José Pradera, almirante alemán, señor Schubert y dos periodistas alemanes, entre otras destacadas personalidades.

## DEL CONCURSO DE LA REVISTA "VERTICE"

San Sebastián, 28. — Hoy ha sido emitido el fallo por el jurado nombrado al efecto, en el concurso abierto por la revista "Vertice", correspondiente al premio de mil pesetas a don Pedro Alvarez, que ha presentado un hermoso trabajo literario. También se han determinado como dignas de mención otras obras, algunas de las cuales no ajustadas a las bases del concurso.

## PAMPLONA SE PREPARA PARA UN HOMENAJE AL GENERAL ZUMALACARREGUI

Pamplona, 28. — El Ayuntamiento de esta ciudad se propone dar el máximo esplendor al acto de la colocación de la placa conmemorativa que será instalada en la antigua plaza de Francia, dando a ésta el nuevo nombre de Zumalacarregui en honor a la memoria de tan invicto general.

Por este lugar salió a la campaña, en la pasada guerra civil. Al acto, entre otras autoridades superiores, asistirá el ministro de Justicia, señor Conde de Rodezno.

## EL SERVICIO DE TRANSPORTES ENTRE BARCELONA Y EL RESTO DE ESPAÑA

Barcelona, 28. — Los trabajos para normalizar los transportes entre Barcelona y el resto de España, siguen realizándose con toda rapidez y se van venciendo toda clase de dificultades.

De este modo la próxima semana se inaugurará la línea Madrid - Zaragoza - Alicante, saliendo de la estación de Francia un expres, con coche cama a las once de la noche.

También circulará por esta línea, un tren correo y otro por la línea de Zaragoza.

## La gran parada militar de OTRO generoso donativo de ITALIA

### BARCELONA

#### Cómo es comentada por un periodista italiano

Barcelona, 28. — El enviado del "Corriere della Sera" Virgilio Lilli, competente escritor y periodista romano, presenció el gran desfile militar del día 21 y ha escrito una brillante reseña del mismo, de la cual entresacamos los párrafos más salientes:

"A las nueve y media de la mañana el Generalísimo, el Caudillo de España, ha pasado revista en Barcelona al Ejército de Cataluña. A las diez cien mil soldados encuadrados bajo las enseñas de la nueva España han desfilar por las vías de Barcelona, en presencia de un millón de catalanes. El espectáculo ha sido magnífico y lleno de potencia; espectáculo de guerra y de paz, porque estaba constituido por la revista de las fuerzas de la guerra en una tierra donde ellas han llevado la paz. La dura y sabia máxima de los latinos "Si quieres la paz, prepara la guerra" puede tal vez ser modificada en sentido pragmático: "Si quieres la paz haz la guerra".

"Las formidables tropas cuyo paso férreo resonaba esta mañana por el asfalto de una grandiosa avenida barcelonesa, nos lo han demostrado paladinamente. Queremos decir que la ceremonia militar de hoy trasciende del significado decorativo y ritual de la parada y asume el más importante de un aviso a Europa, a toda Europa.

"Las tropas eran las mismas que, pocos días atrás, poquísimos en verdad, maniobraban en la línea de fuego, los mismos eran los fusiles, las mismas las ametralladoras, los mismos los cañones. Nosotros, cuando lo pensábamos, sentíamos a nuestro corazón llenarse de emoción y de orgullo.

"Al desfile de los batallones del Cuerpo de Voluntarios italianos dedica el siguiente comentario:

"Desfilan nuestros batallones, se oye un paso solo, un paso de gigante. Bloques de batallones tan sincrónicos y tan compactos que parecen una sola enorme máquina de relojería: desfila la "Littorio" y rinde los honores al Generalísimo. El Generalísimo no baja ni por un instante el brazo levantado en el saludo romano: como viejo soldado combatiente comprende que aquellos soldados son saludados uno por uno. Detrás de la infantería, la artillería de División, ligera, brillante, alineada al paso de automóviles que parecen un solo motor.

"Después de la ceremonia, el Generalísimo Franco, ha expresado al General Gambara su más viva complacencia por el magnífico porte y el ejemplar desfile del Cuerpo Legionario.

"El gigantesco espectáculo que se ha desarrollado hoy en Barcelona liberada señala una fecha memorable en la historia de Cataluña: la entrada de Franco. En la crónica de hoy Europa subraya aquel aviso al que yo antes

me refería: esta es la España de Franco; estos son los legionarios de Italia y los soldados de Hitler."

## ORGANIZANDO LA EVACUACION DE LOS REFUGIADOS EN BARCELONA

Barcelona, 28. — Se hallaban antes de ser liberada esta ciudad por las heroicas tropas nacionales, un millón trescientos mil refugiados, encontrándose tan sólo en Barcelona, más de quinientos mil.

Se ha organizado la evacuación de estos refugiados, haciéndose en una cantidad de cinco mil diarios, que retornan a sus respectivas provincias.

## SIGUEN LLEGANDO BARCOS CON VIVERES A LA CAPITAL CATALANA

Barcelona, 28. — Cada día se advierte más movimiento de barcos en el puerto de Barcelona.

En la mañana de ayer, llegaron dos mil seiscientas toneladas de viveres con destino a esta población.

También llegaron dos barcos procedentes de Alejandría, con abundante cargamento.

## MAS DETENCIONES EN CATALUÑA

Barcelona, 28. — Por agentes de la Brigada Social ha sido detenido Esteban Miquel, que ejerció el cargo de delegado del llamado ministerio de Defensa Nacional en la Telefónica.

Igualmente fué detenida la esposa de este sujeto que ejerció a su vez, el cargo de subdirector de la cárcel de mujeres.

## RESTITUCION de la imagen de la Virgen de la Merced a su BASILICA

Barcelona, 28. — La imagen de la Virgen de la Merced, será próximamente restituida a su Basilica. Por la Junta de Camaristas de la Patrona de Barcelona, se dirigió un mensaje, solicitando concurso para la reconstrucción.

Una mano de la venerada imagen fué hallada a los cinco días de entrar nuestras tropas, en poder de los señores de Planas, que la guardaban, y en cuyo domicilio efectuaron los rojos hasta dieciocho registros sin conseguir encontrarla.

Esta tarde se hizo entrega solemne de la mano de la imagen, estando presente en el acto, el comandante Jiménez Martínez, quien pronunció unas palabras que fueron contestadas por el Vicario.

## Anúnciese en EL FARO

Barcelona, 28. — Se ha recibido un nuevo donativo, procedente de Italia, consistente en un millón de botes de carne para la población civil. También figuran en este generoso donativo, paquetes de pastas para sopa y seiscientos botes de mermelada.

## NUEVAS LINEAS AEREAS

Barcelona, 28. — Han sido establecidas las líneas aéreas de Tetuán-Barcelona, Sevilla-Barcelona y Vitoria-Palma de Mallorca.

Tres trimotores que atienden a estos servicios han llegado ya a esta capital.

## DESPUES DE LA GRANDIOSA MANIFESTACION DE AYER EN BURGOS

Burgos, 28. — Esta noche, después del rendido y encendido homenaje dedicado al Caudillo, fueron notas muy singulares las visitas efectuadas a las representaciones de Italia, Alemania y Portugal. Ante la primera, la banda de música interpretó el "Giovinezza" y después, en ausencia del señor embajador, recibió a las autoridades el secretario de Embajada, marqués de Cavalleti, que después de corresponder al saludo de las autoridades, se asomó al balcón del edificio, en el que ondeaba la bandera del Imperio, recibiendo cariñosa demostración de entusiasmo.

Frente a la representación de Alemania se interpretó igualmente el Himno nacional, demostrando después efusivamente el pueblo burgalés su afecto hacia el noble pueblo.

En la residencia de la Embajada de Portugal, el representante de la nación hermana, don Pedro Teotonio Pereira, recibió a las personalidades que marchaban al frente de la comitiva, testimoniandoles su gratitud por las palabras de afecto que de ellas escuchó. —Faro.

## LOS ROJOS AL HUIR DE GERONA ABANDONARON VARIAS COLONIAS ESCOLARES

Vitoria, 28. — Los rojos, en su precipitada huida, en la provincia de Gerona, abandonaron varias colonias escolares en un estado muy deplorable. Según declaraciones del gobernador civil de Gerona, fueron hallados cincuenta y cinco niños, abandonados por los marxistas, en el pueblo de Anglés.

El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, ha enviado, con este motivo, un telegrama al inspector jefe de Enseñanza de la provincia y autoridades para que, de acuerdo con "Auxilio Social", se atiendan cuantos gastos sean necesarios realizar para el cuidado de estos niños, hasta su reintegro a sus respectivos hogares.

## CARDENALES DE SUDAMERICA A ITALIA

Algeciras, 28. — Comunican de Gibraltar que ayer zarpó de aquel puerto, con destino a Nápoles, el vapor italiano "Neptunia", en el que viajan, procedentes de Sudamérica, los Cardenales de aquellos países que van a tomar parte en el Cónclave para la elección del futuro Pontífice.

## NUEVO MIEMBRO DE LA JUNTA NACIONAL DE TEATROS

Vitoria, 28. — Por la Jefatura de Bellas Artes del ministerio de Educación Nacional, se ha dispuesto el nombramiento, como miembro en la Junta de Teatros, a favor de don Melchor Almagro.

# Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

## "La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

# Información general del Extranjero

## HITLER

inaugura la Exposición de arte antiguo japones

Berlín, 28. — Esta mañana fué inaugurada en esta capital, la exposición de arte antiguo japonés, asistiendo el canciller Hitler, a quien acompañaban varios ministros y relevantes personalidades del Reich.

El Führer, a la salida, dedicó grandes elogios a la exposición por su magnífica presentación.

### EN CONMEMORACION DE LOS HEROES DE LA GUERRA

Berlín, 28. — La Jornada conmemorativa de los Héroes de la Guerra, que usualmente venía celebrándose el primer domingo de Cuaresma, a partir de este año se celebrará el mismo día en que se conmemore la entrada triunfal de las tropas alemanas en Renania. La fecha conmemorativa de este día es el 7 de marzo, pero como se quiere celebrar siempre en domingo, este año tendrá lugar el día 12. En las ciudades donde haya guarnición, en los actos intervendrán las fuerzas armadas y en las que no haya tropas, las milicias del Partido.

En Berlín, como en años anteriores, se celebrará un acto oficial en la Opera del Estado y se colocarán coronas de flores en el monumento de Unter den Linden. Además, también serán depositadas coronas en la tumba del Mariscal Hindenburg, en Tannenberg, en la del general Ludendorff de Tutzing y en la del mariscal austriaco Konrad von Hoetzendorf, que se encuentra en el cementerio de Hietzing en Viena. Contrariamente a lo que se hacía antes, este año las banderas no serán izadas a media asta, sino totalmente.

## Ayer fué arriada la bandera roja en nuestra Embajada de Londres

Londres, 28. — El Gobierno británico ha hecho comunicar al embajador rojo que había quedado terminada su gestión, marchándose Azcárate de la Embajada, en donde esta mañana que daba arriada la bandera roja, siendo enviadas muchas maletas, conteniendo los enseres particulares del personal marxista que prestaba sus servicios en ella.

La enseña nacional ha quedado izada hoy en el edificio en las que están instaladas las oficinas del duque de Alba, representante de la España Nacional.

### EL REY BELGA REANUDA SUS CONSULTAS PARA LA FORMACION DEL NUEVO GOBIERNO

Bruselas, 28. — El rey Leopoldo ha reanudado hoy las consultas para gestionar la constitución del nuevo Gobierno.

Según la prensa, en la lista del nuevo Gabinete figurarán como en el anterior: socialistas, católicos y liberales.

Se señala, como futuro jefe del nuevo Gobierno, a un conocido político.

### CONTINUAN LOS ACTOS TERRORISTAS EN LONDRES

Londres, 28. — Anoche fueron encontradas por la Policía, una bomba y una granada de mano en un jardín de una casa céntrica.

Se cree, que, como los anteriores hallazgos de esos artefactos, se debe a la actividad agitadora, llevada a cabo por el Ejército republicano irlandés.

### ITALIA CONSTRUYE GRANDES NAVIOS PARA LA PESCA DE BACALAO

Roma, 28. — Se ha iniciado recientemente la construcción de dos nuevos navíos destinados a la pesca de bacalao en los mares nórdicos. La construcción de estos barcos que por su volumen y potencia se deben considerar como los mayores del mundo dedicados a la pesca de bacalao emancipará a la industria italiana de la sujeción de bases de apoyo vecinas a los bancos de pesca y la asegurarán un lugar de primer orden entre las empresas extranjeras que operan en aquellos mares. — (Centraleuropea).

### GRAN INDIGNACION POR UN ATENTADO

## EL JAPON

tomará medidas rigurosas en China

Shanghai, 28. — En los círculos nipones ha causado gran indignación el atentado cometido contra Likutchieh, el cual mantenía estrechas relaciones con el ministro de Industria del Gobierno de Nankin, Uangtsehui. La opinión general es la de que se trata de un asesinato político que muestra de nuevo la incapacidad de la policía de la Concesión Internacional para proteger la vida de los japoneses y sus amigos. Se cree que a causa de este atentado el Japón tomará medidas rigurosas para defender la vida de sus súbditos.

## A LAS TRES DE LA TARDE será abierto hoy el Cónclave

Ciudad del Vaticano, 28. — Mañana, a las tres de la tarde, será abierto el Cónclave para la elección del nuevo Papa. Han llegado más de trescientos periodistas de las diferentes partes del mundo, para informar a sus agencias y diarios, los actos que se vayan sucediendo con motivo del Cónclave.

### LOS "DIGNISIMOS" AMIGOS DE MAR CELINO PASCUA LE TRIBUTAN UNA DIGNA DESPEDIDA

París, 28. — El embajador rojo Pascua abandonó ayer el local de la Embajada, acompañado de varios diputados extremistas, dignísimos amigos suyos, pues entre ellos se destacaban Emilio Kant, tres veces procesado; Paul

Brunant, expulsado de la Asociación de la Prensa, y varios redactores del periódico "L'Ouvre", que recientemente fué descalificado con todo su personal por habersele probado que cobraba los artículos de propaganda contra la España de Franco, a peso de oro. En total fueron a darle su despedida nueve amigos, de entre unas cuarenta cartas que dirigió solicitando amparo amistoso en la hora crítica del desahucio; y con ellos se dirigió al Quay d'Orsay a hacer entrega de las llaves del local.

### LA ACTIVIDAD EN LOS ESTUDIOS CINEMATOGRAFICOS ITALIANOS

Colaboración italo-española

Roma, 28. — Ha embarcado en Nápoles con destino a Africa un grupo de cincuenta personas, compuesto por técnicos y actores. Este grupo va a impresionar los exteriores de "Traversata nera", film basado en un drama de aventuras y ambiente tropical, original de Achille y Corra. Dirigido por Gambino, el film está interpretado por Germana Pailleri, Dria Paola, Lola Braccini, Pilotto, Cialente, Ferrari, Sinaz, Lombardi y Primo Carnera. ¿Se convertirá el ex campeón en un nuevo Macciste? Otro film de aventuras será "Buda de oro", que ha empezado a rodarse en estos días, bajo la dirección de Giuseppe Guarino. Entre los principales intérpretes de este film se encuentran Rosmino, Vasco Creti, Guglielmo Barnabó, Renato Chiantoni, Tosca Sartoris Amina Pirani Maggi y Tana Volpiana. Entre los nuevos films en proyecto o en preparación, el titulado "Los hijos de la noche", presenta particular interés porque señala la iniciación de una colaboración cinematográfica italo-española. El argumento es de Torrado y Navarro, dos comediantes españoles que obtuvieron en Madrid éxitos muy halagüeños. El film será dirigido por Benito Perojo, realizador español que recientemente ha dirigido en Berlín "El Barbero de Sevilla", editado por una firma hispano-alemana. La colaboración italiana está representada —además de por los estudios y por los técnicos de "Ginecitta"— por un grupo de actores italianos y por el decorador Aldo Verbano. Entre los otros films en preparación hay que señalar, en fin, uno sobre Francisca de Rimini, en versiones italianas y francesas, y otro titulado "Rey del mar" basado en un argumento de Angioletti—también en versiones francesa e italiana— y por último uno en el ambiente del nuevo centro minero de Carbonia. (Centraleuropea).

## LA POLITICA ECONOMICA DE LOS ESTADOS TOTALITARIOS ES CITADA COMO EJEMPLO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Des Moines (Jowa), 28. — En la reunión celebrada por el Instituto de Política Agraria se desarrolló una interesantísima discusión sobre la situación económica nacional, sobre sus orientaciones y sobre la solución de los problemas que de ella surgen. Numerosos oradores han estado de acuerdo en el reconocimiento de que en el campo industrial y en el económico en general, se ha dado la orientación hacia una organización más rigurosa de tipo corporativo y fascista y que esta orientación será inevitable en los Estados Unidos, si no se resuelven los dos grandes conflictos entre obreros e industria les por una parte y entre industria y agricultura por otra.

Chester Davis, miembros del Board de la Reserva Federal, ha sostenido que estas soluciones son posibles a condición de que la industria busque su provecho más en el aumento de la producción que en el de los precios y que el trabajo logre más elevado rendimiento en la continuidad de su aplicación y en el aumento de la producción, así como en el aumento puro y simple de los salarios. Ha constatado que la solución del problema es urgente porque los Estados Totalitarios han dado prueba hace tiempo de haberlo sabido resolver. (USI).

### ANARQUISTAS ESPAÑOLES DETENIDOS EN FRANCIA

París, 28. — En un registro realizado por la Policía en el local de la Federación Nacional Antifascista, fueron detenidos varios anarquistas españoles, muy conocidos por sus instintos sanguinarios. Continúan las pesquisas para encontrar a otros elementos extremistas que se hallan ocultos en Talouse.

## Los sucesos de Jerusalén

Jerusalén, 28. — Todas las tiendas de esta ciudad se encuentran cerradas habiendo quedado suspendido el tráfico, a consecuencia de la huelga que se declaró ayer. Por las calles circulan patrullas reforzadas de policía. Solamente en el puerto y en las oficinas de Correos se trabaja.

### EL REY BORIS LLEGA A YUGOESLAVIA

Belgrado, 28. — El rey Boris ha llegado esta mañana, a las diez, siendo recibido en la estación por el Príncipe Regente Pablo.

Pasará un día en el palacio blanco y se asegura que sostendrá conversaciones, esta misma noche, con el Príncipe Regente, creyéndose que en ellas

se tratará sobre las decisiones adoptadas en la conferencia balcánica.

Inmediatamente, el rey Boris saldrá para Sofía.

### TERMINA SUS REUNIONES LA CONFERENCIA DE RADIODIFUSION

Montreux, 28. — Hoy ha terminado sus tareas la Conferencia de Radiodifusión, que se reunió para examinar la longitud de las estaciones de Europa.

El Congreso de la Unión Internacional de Radiodifusión ha puesto como modelo de propaganda radiada, la realizada por Radio Nacional de Burgos.

## Francisco Ruiz Medina

Almacenista al por mayor de coloniales y agente exclusivo de los acreditados vinos marca

LA GITANA

De Sanlúcar y

Compañía Vinícola del Norte de España

García, núm. 6. CEUTA Teléfono 2-8-6

Lea Vd. EL FARO

JEFATURA DEL ESTADO

Ley de Responsabilidades Políticas

(Continuación)

a) Incoar, previa orden del Tribunal Regional, la pieza separada para hacer efectiva las sanciones económicas que no hayan sido satisfechas por los declarados responsables políticos, dentro de plazo, y formar en ella el inventario valorado de los bienes en los casos a que se refieren los artículos cincuenta y uno y cincuenta y cuatro.

b) Practicar, también en dicha pieza, los embargos y medidas precautorias que proceden, así como proveer a la administración e intervención de los bienes de los responsables políticos.

c) Sustanciar y fallar, por los trámites que en esta Ley se establecen, las tercerías de dominio y de mejor derecho y cuantas demandas se entablen como consecuencia de la pieza separada.

d) Llevar a efecto la venta de aquellos bienes que les ordene enajenar la Jefatura Superior Administrativa de Responsabilidades Políticas.

e) Intervenir, en suma en todo lo que se relacione con los bienes de los inculcados.

TITULO TERCERO

(Parte procesal)

DE LA INICIATIVA

Artículo 35.—El expediente de responsabilidad política se iniciará:

I. En virtud de testimonios de sentencias dictadas por la Jurisdicción Militar en los casos a que se refiere el apartado a) del artículo cuarto de esta Ley.

II. Por denuncia escrita y firmada de cualquier persona natural o jurídica.

III. Por propia iniciativa del Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas o a propuesta de cualesquiera Autoridades Militares o Civiles, Agentes de Policía y Comandantes de Puesto de la Guardia Civil.

Los testimonios de sentencias y las comunicaciones de las Autoridades y sus agentes se dirigirán al Tribunal Regional que sea competente, con arreglo al artículo treinta y ocho. Las denuncias se presentarán al mismo Tribunal o al Juzgado Provincial de Responsabilidades Políticas, o, en su defecto, al Juzgado de Primera Instancia o Municipal del punto en que reside el denunciante, ante el cual se ratificará éste y justificará su personalidad. En el mismo día de la ratificación será cursada la denuncia al Tribunal Regional competente, caso de no ser él mismo quien la reciba.

Artículo 36.—Las denuncias y comunicaciones antedichas deberán contener, a ser posible, los datos siguientes: nombre, apellidos, edad, estado, profesión y oficio del denunciado; último domicilio del mismo; lugar en que se encuentre en el momento de formularse la denuncia; relación de sus bienes y punto donde radiquen; valor aproximado que se les atribuya; hechos que se imputen al inculcado con indicación de las pruebas que pudieran acreditarlos, y finalmente, causa o causas de las enumeradas en el artículo cuarto en que se le considere incurso. Si la Autoridad, Agente o particular denunciante tuviera conocimiento de haberse realizado enajenaciones de bienes del denunciado con posterioridad al dieciocho de julio de mil novecientos treinta y seis, consignará cuanto sepa de ellas.

Artículo 37.—Las Autoridades judiciales Militares remitirán a los Tribunales Regionales de Responsabilidades Políticas competentes, a la mayor brevedad posible, testimonios de todas las sentencias firmes condenatorias que, por los delitos expresados en el apartado a) del artículo cuarto, se hayan dictado en las causas falladas en el territorio de su jurisdicción, así como de las que se dicten en lo sucesivo tan pronto como adquieran carácter de firmeza.

CAPITULO II

De la competencia y de las cuestiones que suscite

Artículo 38.—La competencia para conocer de los expedientes de respon-

sabilidad política corresponde al Tribunal Regional del territorio de la vecindad del presunto responsable o al de su último domicilio en zona liberada. Si no fueran conocidos, será competente el Tribunal de cualquier territorio en que existen bienes del inculcado; y, si los tuviere en más de uno, o no se le conocieran bienes, la competencia será del Tribunal que primero haya empezado a entender en el asunto.

Artículo 39.—Si el Tribunal a quien se remita la denuncia, comunicación o testimonio, estimare que es incompetente, a tenor de lo dispuesto en el artículo anterior, se inhibirá del asunto, por medio del correspondiente auto, y lo enviará al Tribunal Regional que considere competente. Si éste también se creyera incompetente, lo declarará así por auto motivado, del que remitirá testimonio al que declinó la competencia, y elevará las actuaciones al Tribunal Nacional en el mismo día o al siguiente de haber dictado dicho auto.

Artículo 40.—Cuando varios Tribunales Regionales pretendan ser competentes para entender de un mismo asunto, el que primero tenga noticia de que otro está actuando, le requerirá de inhibición mediante auto motivado. Si éste no accediese al requerimiento, dictará auto fundando su negativa y elevará las actuaciones al Tribunal Nacional. De dicho auto enviará testimonio al requirente.

Si fuere el Juez Instructor Provincial el que tuviere conocimiento de que otro Juez se halla también instruyendo expediente sobre asunto de que aquél conozca, lo hará presente al Tribunal de quien dependa para la determinación que corresponda.

Artículo 41.—El Tribunal Nacional decidirá las competencias dentro del plazo máximo de diez días, contados desde el siguiente al recibo de las actuaciones, y devolverá éstas sin dilación al Tribunal Regional que declare competente, dando al otro conocimiento del acuerdo por medio de copia autorizada del mismo.

Artículo 42.—Los inculcados no podrán promover cuestiones de competencia, que será apreciada de oficio por los propios Tribunales, con sujeción a lo dispuesto en los artículos anteriores; pero podrán dirigir escritos al Tribunal que juzguen competente para que éste tenga conocimiento de la iniciación de actuaciones por los mismos hechos en otro Tribunal. Aquél tomará o no en consideración los escritos por simple providencia, contra la que no se dará recurso alguno.

Artículo 43.—Tampoco podrán suscribir competencia los terceros reclamantes, ni ninguno de los que sean parte en la pieza separada que se tramite para hacer efectivas las sanciones económicas, puesto que de aquélla y de las reclamaciones que en la misma se promuevan ha de conocer precisamente el Juez civil especial asig-

nado al Tribunal Regional que entienda en el expediente principal.

CAPITULO III

De la instrucción del expediente

Artículo 44.—Tan pronto como el Tribunal Regional que reciba una denuncia la estime de su competencia, o se haya decidido ésta a su favor, caso de haberse suscitado contienda, dará parte detallado del inicio al Tribunal Nacional de Responsabilidades Políticas y remitirá la denuncia o comunicación con los documentos que a ellas pudieran acompañarse y copia de la providencia de admisión, al Juez Instructor Provincial que corresponda, entre los que le estén subordinados, para que proceda a instruir con toda actividad el expediente.

Si entendiera el Tribunal que los hechos denunciados son constitutivos de delito, remitirá testimonio de lo necesario a la Autoridad Judicial competente para que proceda a instruir causa criminal.

Y si estimase dicho Tribunal que los hechos denunciados no constituyen delito, ni entrañan tampoco materia de responsabilidad política, lo declarará así en resolución motivada y mandará archivar la denuncia. De esta resolución remitirá testimonio al Tribunal Nacional, que podrá revocarla y ordenar al Regional que disponga la incoación de expediente.

Caso de que instruida causa criminal se decretase en ella el sobreseimiento o recayera sentencia absolutoria, se pondrá la resolución en conocimiento del Tribunal Regional competente por si estimase que los hechos perseguidos, aun no siendo constitutivos de delito, pudieran serlo de responsabilidad política.

Artículo 45.—Si como resultado de las investigaciones que se ordene en los artículos cuarenta y ocho, número segundo; cuarenta y nueve y cincuenta y dos, apreciase el Juez que la denuncia es completamente infundada, elevará las actuaciones en consulta al Tribunal Regional. Por el contrario, tan pronto como aparezca algún indicio racional de responsabilidad para el denunciado, mandará al BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO y al de la provincia un anuncio de la incoación del expediente.

Las administraciones de dichos periódicos oficiales, a medida que vayan recibiendo de los Juzgados Provinciales de Responsabilidades Políticas estos anuncios, dispondrán, con toda urgencia, su publicación; pero podrán hacerlo acumulando varios en una sola relación, bajo el epígrafe: "Anuncio de incoación de expediente de responsabilidades políticas".

Artículo 46.—Las relaciones a que se refiere el artículo anterior contendrán: nombre, apellidos, profesión u oficio, estado, vecindad y domicilio de los inculcados; Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas que haya acordado la incoación del expediente, con expresión de la fecha del acuerdo y Juzgado de Instrucción Provincial que lo esté tramitando.

A continuación de esta relación se hará saber lo siguiente:

I. Que deben prestar declaración cuantas personas tengan conocimiento de la conducta política y social de los inculcados, antes o después de la iniciación del Movimiento Nacional, así como indicar la existencia de bienes a aquéllos pertenecientes; pudiendo prestar tales declaraciones ante el propio Juez que instruya el expediente o ante el de Primera Instancia o Municipal del domicilio del declarante, los cuales remitirán a aquél las declaraciones, directamente, el mismo día que las reciban; y

II. Que ni el fallecimiento, ni la ausencia, ni la incompetencia del presunto responsable detendrá la tramitación y fallo del expediente.

Artículo 47.—El Juez Instructor del expediente, mientras lo esté tramitando, y el Juez Civil especial, cuando se halle en poder del Tribunal Regional, deberán autorizar al inculcado para disponer mensualmente de una cantidad prudencial en concepto de pensión alimenticia.

(Continuará)

Ideas luminosas.



EL DIRIGIBLE INVENTOR: CONDE DE ZEPPELIN 1838-1917

Todos los grandes inventos son fruto de ideas luminosas. Existen en el universo materias y energías, que utilizadas con el acierto de una feliz idea producen efectos asombrosos. He aquí el secreto de la INSTANTINA, combinación especial de eficacísimos elementos terapéuticos, inocuos y seguros, que cortan con la máxima rapidez los resfriados y sus consecuencias así como toda clase de dolores.



Instantina

EL NUEVO PRODUCTO BAYER QUE JAMÁS PERJUDICA

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

## Excursiones infantiles

(o)

Ante la puerta de nuestra Redacción ha desfilado un grupo bastante numeroso de niñas pertenecientes a uno de los centros escolares de la ciudad. Van acompañadas de sus profesoras y, al parecer, se dirigen a las afueras de la ciudad a gozar las cálidas caricias de este día con el que febrero quiere despedirse correctamente.

Van alegres y contentas, uniformadas, trajes blancos y babis y perfectamente ordenadas. Estas hijas de familia, muchas de ellas sostén de hogares y mañana magníficas madres después de excelentes esposas, impregnarán sus hogares de la fervorosa emoción de la Nueva España.

Generación nacida al calor del Movimiento y saturada de sus principios, es grave responsabilidad la que tienen estos maestros en la modelación de sus espíritus. Es terreno soberbiamente abonado para hacer florecer lozanamente los postulados de Patria, Pan y Justicia que simbolizan nuestros afanes. No se trata de las generaciones presentes que escucharon cantos de sirena que después resultaron de verdaderos monstruos. Es generación nuestra, las que darán hijas de familia en la paz de los hogares nacionalsindicalistas, las que forjarán hijos para la España Imperial.

Por eso el Magisterio, razón suprema de la educación infantil, tiene sobre sí la grave responsabilidad de este momento histórico en el resurgir de la Patria con la educación de esta infancia a ellos confiada.

Estos grupos de pequeños, con la sonrisa y satisfacción a flor de labio, con la simpática algarabía de sus juegos o con la seriedad que ponen en sus quehaceres de verdaderos hombrecitos o de razonables mujeres, son la esperanza de un mañana mejor en que plenamente triunfantes aquellos postulados las generaciones venideras vean el sol de nuestra victoria en toda su grandiosidad.

Repetidas veces nos hemos ocupado de este mismo tema con distintos motivos. Ya ha sido al hablar de las Organizaciones Juveniles en sus distintas secciones o bien en tema de noble pedagogía. En todas hemos dicho que las misiones de aquellos profesores o de estos camaradas importantísima en el porvenir de la juventud.

Unos y otros tienen en su manos lo más sagrado de un país: la niñez. Ayudemos a la labor de los padres y que en muchos hogares sean los niños quienes logren disipar las tinieblas que nublan los ojos de algunos de nuestras generaciones.

## Parque Regional de Africa

Se necesitan conductores automovilistas para las Fuerzas Aéreas.

Jornal 13 pesetas diarias.  
Bases y condiciones en los Aeródromos de Tetuán, Larache, Ceuta, Nador, Atalayón, Oficinas de Aviación de Melilla y en los locales de los Sindicatos de Falange de Ceuta, Tetuán, Larache y Melilla.

Se admiten instancias hasta el día 9 del próximo mes.

Tetuán 18 de febrero de 1939.

III Año Triunfal.  
El jefe del Parque Regional de Africa,  
Antonio Bazán

## Perito Mercantil

con título oficial y larga práctica contable, da lecciones particulares de contabilidad. Informes en esta Delegación de Tetuán, General Sanjurjo, 14.

## El domingo se celebrará postulación a beneficio de Auxilio Social

### EL EMBLEMA A COLOCAR ESTA DEDICADO A LOS HEROICOS DEL "BALEARES"

El próximo domingo, como primero del mes actual, tendrá lugar en todas las poblaciones de la zona española de Protectorado. la primera postulación del mes, según está autorizado.

Este día va a colocarse un emblema altamente simbólico. La Delegación Nacional de Auxilio Social ha querido rendir un altísimo tributo de admiración y sentido recuerdo a los valientes del "Baleares", aquellos héroes que con la sonrisa en los labios y entonando las vibrantes estrofas del "Cara al Sol" sucumbieron, formando desde este momento la guardia permanente en los luceros.

Es un homenaje que la retaguardia rendirá ese día a estos valientes marinos, gloria de España que tan alto pusieron, una vez más, el nombre de la Patria. No ya por la entrega del donativo con destino a la grandiosa obra de Auxilio Social, basada en los postulados que ellos defendieron y dieron vida con su muerte, sino por el orgullo y honor de llevar prendido el emblema simbólico, el público de estas poblaciones prestará su máxima atención a la postulación de ese día.

## La Colonia Madrileña en Tetuán

Mañana, a las siete de la tarde, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne salvé, que la colonia madrileña en la capital del Protectorado dedica a la Virgen de la Paloma, implorándole la próxima liberación de la bella capital de España.

El acto promete resultar sumamente concurrido.

Los organizadores, por medio de estas columnas, invitan al pueblo católico de Tetuán a la asistencia de este acto religioso dedicado a la popular Patrona del Madrid tradicional.

## Programa de la Emisora de F. E. T. núm. 11

### DIA 1, MIERCOLES

#### Programa hablado

A las 14'00, Boletín de información.

A las 14'30, retransmisión de Radio Nacional.

A las 18'45, segundo boletín de información.

#### Programa musical

A las 13'30, fragmentos de zarzuelas: "La rosa del azafrán" (Guerrero). "Agua, azucarillos y aguardiente" (Chueca).

A las 14'05, música de baile.

A las 18'30, música variada.

A las 19'00, selección de "El rey que rabió".

## SUSCRIPCION

PARA CONTRIBUIR AL REGALO DE LA MEDALLA DE ORO DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA A LA EXCMA. SEÑORA DEL GENERAL ORGAZ

Doctor don J. J. Aracama, 5 pesetas; don Rafael de Murga y señora, 5; don Antonio Tamayo, 5; don Alejandro Saavedra, 5; doña Luisa M. de Saavedra, 5; teniente coronel, don Manuel Granados, 5; don Enrique Amyach, 5; don Fernando del Toro, 5; doña Margarita M. del Toro, 5; Alejandro del Toro Marsal, 5; don Agustín Achútegui, 5; doña Isabel Viada de Achútegui, 5; doña Julia Marsal, viuda de Semper, 5; doña Emilia Tubau, 5; Superiora y Hermanas del Hospital Militar, 5; don José Parrés, 5; doña Dolores L. de Parrés, 5; doña Nieves Parrés de Peña, 5; don Julio Parrés, 5; Albertito Parrés, 5; Finita Parrés, 5; Loli Parrés, 5; don Marcelino Cia y señora, 10; don Antonio Delmas de León, 5.

Personal de la Asamblea Local: con serje, Pedro Beltrán Baeza, 5; sargento, Diego García Perea, 3; cabo, Manuel Caña Ledesma, 2; camillero, José Rojas González, 1; idem, Samuel Cohen, 1; don Isaac Bentolilla, 1; don Samuel Enakab Chocron, 1; don Salvador Cohen, 1.

Total 140 pesetas.

Las aportaciones podrán efectuarse: en el domicilio de la señora de Saavedra, General Sanjurjo, 18, de 10 a 1 por la mañana. En el domicilio de la Cruz Roja Española, durante todo el día.

Tetuán, 28 de febrero 1939. III Año Triunfal.

## ¿Quiere usted mandar alimentos a sus familiares de Madrid?

Desde el día de hoy se admiten en "Auxilio Social" de Sevilla, paquetes de comestibles para Madrid, con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera. Cada paquete llevará una etiqueta de 13 por 15 centímetros, en la que indicará con toda claridad nombre del remitente, domicilio, localidad donde tiene su residencia habitual y grado de parentesco para con el destinatario.

Segunda. Dirección exacta del destinatario (nombre y dos apellidos), y el último domicilio del mismo en Madrid.

Tercera. Para evitar erróneas interpretaciones, estas etiquetas deberán venir escritas a máquina.

Cuarta. Los paquetes sólo serán admitidos con un peso aproximado de cinco kilos.

Quinta. Se compondrán únicamente de comestibles, con exclusión absoluta de envases de cristal, ropas y escritos.

Sexta. Estarán perfectamente embalados con papel grueso y arpillera.

Séptima. Sólo podrá enviarse a cada destinatario un solo paquete.

Octava. Los paquetes deben presen-

## Noticias varias

### BAUTIZOS

En la tarde de ayer fué bautizado, en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, con los nombres de Miguel Angel, un robusto niño hijo del funcionario de la zona, don Alberto Martínez González y de su esposa doña Angeles Feros Lacasa, siendo apadrinado por sus hermanos José Alberto y Pilar.

\*\*\*

Asimismo, recibió las aguas del bautismo otro precioso niño, hijo de don Jerónimo Cabeza Romero y de su esposa doña Ana González Guarino, actuando de padrinos don Laureano Martínez Delgado y doña María Parra Martínez.

Al cristianado se le impuso el nombre de Angel.

### NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño doña Josefa Simino Aulima, esposa del conocido comerciante de la localidad don Eustaquio Castellano Pascual, quedando tanto la madre como el recién nacido en perfecta salud.

Mucho celebramos tan grato acontecimiento.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Bernardi, establecida en la plaza José Antonio Primo de Rivera.

### TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las causas que se indican:

Procedente de Granada, para don Jaime Riera del Vall; en depósito por ausencia del destinatario.

De Ceuta, para Marina Rey, calle Comercio; desconocida.

De Zaragoza, para Abdelmud Tanyauia, casa Bohasen; desconocido y dirección insuficiente.

De Granada, para Sid Mohamed Ben Lahasen; por carecer de dirección.

tarse abiertos para facilitar la inspección de su contenido.

Novena. Desconociendo su fecha de entrega en destino, recomendamos el envío de comestibles de fácil conservación.

Décima. Caso de no encontrar al destinatario, estos paquetes quedarán depositados en el domicilio de Auxilio Social, en Madrid.

Undécima. La oficina receptora de estos encargos está instalada en calle Albareda, 22 (antiguo Pasaje de Oriente, Sevilla), a partir del día 28 de febrero.

Duodécima. Se suplica un donativo de tres pesetas en sellos de Auxilio de Invierno, que se expenden en dicha oficina.

## Anúnciese en EL FARO

Nuestro teléf.es el 6-2-6

## Doctor González-Haba

GARGANTA-NARIZ Y OIDOS  
CONSULTA JUEVES Y DOMINGOS

de 6 a 8

O DONNEL, 12-I.º

TETUAN

## La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.  
Especialidad en pan moreno  
Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

BARRIADA ESPAÑA 110 TEL. 478

CEUTA

## AYER SIGUIO EL DEBATE EN LA CAMARA DE LOS COMUNES POR EL RECONOCIMIENTO DE NUESTRO GOBIERNO

Londres, 28. — Hoy ha continuado, en la Cámara de los Comunes, el debate originado como consecuencia del reconocimiento del Gobierno Nacional de España.

El líder de la oposición, Attle, declaró que el primer ministro, mister Chamberlain, había tratado de justificar su posición, con una serie de medidas que, como ésta, no respondían a la necesidad del momento.

Chamberlain, contestó que la zona que quedaba bajo el control de los republicanos era demasiado débil y que la victoria del Generalísimo Franco era innegable.

Hizo destacar que hacía mucho tiempo que era objeto de fuertes ataques y que parecía que quienes le atacaban pretendían llevar las cuestiones al orden personal.

Siguió diciendo que Daladier había declarado ya en la Cámara, el pasado día 24, que se consideraba llegado el momento de reconocer el Gobierno Nacional, decidiendo estar en estrecha armonía con esta decisión.

### GENEROSO DONATIVO PARA LA SUSCRIPCION DEL EJERCITO

Málaga, 28. — En la mañana de ayer visitó al gobernador militar de esta plaza una comisión del Colegio Oficial de Farmacéuticos, haciéndole entrega de dos mil ochocientos dos pesetas; mitad de lo recaudado entre sus socios y que donan para la suscripción de nuestro glorioso Ejército.

El gobernador militar agradeció a los visitantes su generoso donativo.

### LAS MANIOBRAS DEL EJERCITO EGIPCIO

El Cairo, 28. — Esta mañana han dado principio las maniobras de las tropas egipcias en las inmediaciones del Canal de Suez.

Se cree que terminarán el próximo día 10 de marzo.

# «Y mañana nos reconocerá el mundo»

## DIJO EL CAUDILLO

Londres, 28. — El Gobierno de Australia ha decidido reconocer al Gobierno Nacional de España, presidido por S. E. el Generalísimo Franco.

Asunción, 28. — El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado al corresponsal de la Agencia Havas que el Paraguay había decidido reconocer el Gobierno del Generalísimo Franco.

Estocolmo, 28. — Un periódico de esta capital da cuenta hoy que Suecia y los países escandinavos, reconocerán, en los primeros días del entrante mes de marzo, al Gobierno de Burgos.

Belgrado, 28. — El Gobierno yugoslavo ha decidido reconocer al Gobierno Nacional rompiendo sus relaciones con el representante rojo.

### DESPUES DEL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL POR FRANCIA

Burgos, 1 (madrugada). — Con ocasión del reconocimiento de la España Nacional por parte del Gobierno francés, el presidente de la Unión Frutera de París, ha dirigido al Excelentísimo señor ministro de Asuntos Exteriores, señor Gómez Jordana, el siguiente telegrama: "Al reconocerse Estado español por parte del Gobierno francés,

cúmplenos reiterarle nuestra más completa y franca adhesión, felicitándole efusivamente. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! Serena. Presidente de Unión Frutera Española."

### LA CAMARA OFICIAL ESPAÑOLA DE COMERCIO EN PARIS

Burgos, 1 (madrugada). — El señor Maldonado Reyna, al tomar posesión en nombre de la España Nacional de la Cámara Oficial de Comercio Española, en París, ha enviado al Excelentísimo señor ministro de Asuntos Exteriores, el siguiente telegrama: "Con autorización del señor Quiñones de León, rogamos a S. E. presente nuestra incondicional adhesión al Caudillo, extensiva asimismo a V. E. con motivo de haber tomado hoy posesión de los locales de la Cámara Oficial de Comercio de España en París. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!"

### LA BANDERA NACIONAL ONDEA EN EL CIRCULO ESPAÑOL DE LONDRES

Burgos, 1 (madrugada). — Con motivo de haberse enarbolado por vez primera, en el Círculo Español de Londres, la bandera nacional, el presidente de dicho Centro, señor Betancourt, ha dirigido a nuestro representante en Londres, Excmo. señor Duque de Alba, el siguiente telegrama: "Al enarbolarse nuestra vieja y única bandera de España, que el Club siempre ha conservado, la Colonia española aquí reunida ruega a V. E. envíe a nuestro Caudillo nuestra adhesión y entusiasmo profundo. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!"

### EL CONSUL GENERAL DE GUATEMALA

Barcelona, 28. — Ha llegado procedente de San Sebastián el cónsul general de Guatemala señor don Manuel Vergara y el que por ahora piensa instalarse en esta ciudad con todo su personal.

### ENALTECIENDO LA JERARQUIA DE LA NUEVA ESPAÑA

Burgos, 1 (madrugada). — El Gobierno Nacional de España y el de la República del Perú, han decidido elevar a la categoría de Embajada sus actuales Legaciones diplomáticas. En consecuencia, a partir de esta fecha, las respectivas Legaciones en Perú y España tendrán el rango de Embajadas, para enaltecer así la jerarquía de la nueva España y la cordialidad de las relaciones que nos unen al Estado sucesor del antiguo Imperio de los Incas.

### EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE LA ARGENTINA EN ESPAÑA

Burgos, 1 (madrugada). — En la primera comunicación telegráfica, que el señor Cantillo, ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, ha dirigido al General Conde de Jordana, después del reconocimiento de "jure" ha propuesto, en nombre del Gobierno de aquella República, el nombramiento del señor don Ramón de Oliveira César como encargado de Negocios, que establezca el contacto oficial con la España Nacional, en tanto que se proceda al nombramiento del nuevo embajador. El Gobierno ha aceptado el nombramiento del señor Oliveira César, como encargado de Negocios. Este diplomático, actualmente en Lisboa, llegará próximamente a España.

### CHECOSLOVAQUIA Y SUS RELACIONES DIPLOMATICAS CON PORTUGAL

Praga, 28. — Según la prensa de esta capital, parece ser que el ministro de Negocios Extranjeros ha iniciado las gestiones oportunas para la reanudación de las relaciones diplomáticas con Portugal, que quedaron interrumpidas en 1936.

## Un gran éxito de Recaudación por Hacienda en 1938

Burgos, 1 (madrugada). — La recaudación obtenida por la Hacienda durante el año 1938, comparada con la de 1937, acusa, según datos provisionales facilitados al Ministerio, un alza de 410 millones de pesetas. Tanto para establecer la debida comparación entre elementos homogéneos, como para destacar la realidad económica y tributaria de la España Nacional, importa separar de la indicada suma, la de 118 millones de pesetas que obedecen a la reorganización de servicios en el primer año de dichos años y a la recaudación alcanzada durante el mismo en varias provincias, correspondientes a igual período de 1937, en que se hallaban aquellas sin liberar ya que, en uno de estos casos, no existen términos hábiles para llevar a cabo la comparación.

El resto, es decir, 292 millones de pesetas, representa el aumento real atribuido de los actos de gestión administrativa e inspectora.

El Ministerio de Hacienda, al hacer pública la presente nota establece este desiinde en los orígenes de la recaudación, para reflejar, con absoluta sin ceridad la verdadera procedencia del aumento consignado.

Dan singular realce al éxito que en el año 1938 se ha logrado, en materia fiscal, las siguientes consideraciones:

Primero.—A que aparecen en alza, la totalidad de las contribuciones e impuestos. Únicamente la renta de Aduana, presenta disminución en su rendimiento y ello obedece, con justificación plena, al criterio de restricción adoptado en cuanto a importaciones y que cada vez se dibuja con caracteres de mayor firmeza.

Segundo.—Que el aumento logrado no puede atribuirse a nuevos tributos, ya que no han sido creados a pesar de las exigencias de la guerra, ni siquiera a recargos establecidos sobre los que en 1938 estaban vigentes.

Las excepcionales agravaciones, im plantadas por el Gobierno Nacional, no han afectado a las contribuciones directas que representan las partidas más importantes en el presupuesto de ingresos, ni por el tiempo en que se establecieron, han podido repercutir de modo sensible, en la recaudación que se examina.

Su rendimiento ha quedado muy lejos de compensar, al amparo de la legalización dictada para evitar perjuicios a los contribuyentes que debiendo cuotas por riquezas radicantes o productos obtenidos en la España Nacional, estuvieron directamente afectados por la guerra, aplazamientos que han alcanzado precisamente, a los conceptos impositivos de mayor monto y que no han sido objeto de agravación alguna con impuestos de derechos reales, las contribuciones territoriales e indirectas ya la que grava las utilidades de riqueza mobiliaria.

De las consideraciones precedentes, se deducen dos consecuencias indiscutibles y en extremo satisfactorias: Una, la enorme vitalidad de la economía española que se manifiesta tanto en el aumento de recaudación registrado en las provincias que se comparan, como en el hecho de que aquellas otras que han sido liberadas más tarde, produzcan ya ingresos de importancia, apenas se ven libres de la tiranía marxista. El ritmo acelerado con que en plena guerra se restablece la economía de las ciudades que se incorporan a la España Nacional, es el mejor exponente y el indicio más cierto de lo que puede ser y será, sin duda, el brillante resurgimiento de las finanzas españolas. La otra consecuencia, no menos halagadora para nuestro porvenir, se refiere a la magnífica aportación patriótica, que significa la diligencia con que los contribuyentes han cumplido, en circunstancias tan críticas, sus deberes fiscales y el celo verdaderamente extraordinario, con que los funcionarios, todos, han procedido a la defensa de los intereses del Estado.

# La bandera Nacional ondea ya en Rabat y Casablanca

Fetuán, 1 (madrugada). — Comunican de Rabat, que a las once de la mañana de ayer, el Delegado del Gobierno Nacional, Excmo. Sr. don León de Carranza, se personó en el palacio del Residente general de Francia, general Nogues. En ausencia de éste que ha sido llamado urgentemente a París por el Gobierno francés, el señor Carranza fué recibido por el secretario general ministro plenipotenciario, señor Morice.

El señor Carranza, presentó al señor Morice las cartas credenciales con las que S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos le acredita como representante del Gobierno de España. La entrevista fué cordial en extremo, saliendo muy satisfecho por los términos expresivos en que se desarrolló.

Todos los Consulados y Departamentos del titulado gobierno rojo, serán intervenidos por las autoridades francesas.

El señor Carranza, al salir de la Residencia general, fué seguido de una gran muchedumbre integrada por españoles, franceses y musulmanes y elementos de otras Colonias, dirigiéndose desde dicho punto a la Villa en donde, como es sabido, está instalada la delegación del Gobierno de Burgos y se verificó el acto de colocar la bandera nacional.

El honor de izar nuestra gloriosa enseña fué cedido por el señor Carranza al señor Castillo benemérito español, propietario de la citada Villa, como premio a su lealtad y valentía, demostradas en todo instante en beneficio del Movimiento. El acto fué de una emoción indescriptible lanzándose clamorosamente los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

El reverendo Padre Flores pronunció la oración de los Caídos que fué rezada con gran devoción por todos los presentes, entonándose al final los himnos del Movimiento. El señor Carranza pronunció una bella arenga teniendo un vibrante recuerdo para los Caídos y cantando con elocuencia el genio de nuestro Caudillo y las glorias imperopereceras de nuestra Patria. Finalmente se organizó una gran manifestación popular.

Casablanca, 1 (m.). — En el edificio de la Delegación del Estado español se ha instalado hoy el Consulado. Los dos grandes pisos de la Delegación del Estado de España, que ocupa en la rue Foecaldi se vieron invadidos de una gran multitud que no cesaba de vitorear al Caudillo y gritar con el máximo entusiasmo ¡Arriba España!

Fué esperado el señor Carranza que venía de Rabat, llegando a las cinco de la tarde y recibido en medio del general entusiasmo.

El edificio resultó pequeño para tantas personas, quedando muchas en la calle, y siendo cuidado el orden por un servicio de policía francesa. El señor Carranza izó personalmente, en la fachada principal del edificio, la enseña roja y gualda, a los acordes del himno nacional, tras el cual siguieron entusiasmas vitores a España y al Caudillo. Es de destacar el hecho de que las colonias italiana e inglesa así como muchísimos franceses y musulmanes participaron en el júbilo de los españoles, en este día memorable; así como que muchos súbditos británicos colocaron en sus residencias el Pabellón inglés y a su lado el español.